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Se puder, fique em casa!

LABORATÓRIO VANDERLEI MACHADO É REFERÊNCIA NA REGIÃO 
DOS INCONFIDENTES PELA CONSTANTE INOVAÇÃO

Prossionalismo e uma gestão notável marca a qualidade dos serviços realizados no laboratório Vanderlei Machado.  
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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 

   Muitas pessoas apresentam no presente momento 
um ar de esperança a respeito do momento em que 
estamos vivendo, afirmando que, após a pandemia, 
o mundo será outro. Alguns demonstram mesmo 
um ar de otimismo exagerado. É claro que alguns 
fatores sociais irão mudar, mas não aposto que 
drasticamente, muito menos que os problemas nos 
âmbitos pessoais, sociais e políticos serão, nem 
mesmo em parte, resolvidos. As sociedades 
mudam sim, mas para tanto é preciso tempo, lutas e 
contrastes. Além do mais, diria que um sentimento 
negativo que impede mudanças e ainda propicia a 
criação de elementos negativos na sociedade é o 
medo. E este temos presenciado muito nos nossos 
dias. O medo leva a pensamentos precipitados e 
torna os indivíduos presas fáceis de ideias 
perversas, estas se apresentam como possíveis 
(falsas!) soluções de problemas. 

  É interessante ressaltar que o Estado apresenta 
sua utilidade sobretudo em momentos de crise. 
Infelizmente, em nosso país, vivenciamos nos 
últimos anos um processo de desmonte de 
algumas estruturas fundamentais justamente para 
superar momentos de crise. Em locais onde o 
Estado atuou de forma mais expressiva, a crise 
em todas as suas faces será mais rápida. Afinal, 
sua  população  estará  amparada.  Não 
necessitamos de líderes narcisistas e que não 
trabalham a dimensão do bem comum. 
  Dois sentimentos são traiçoeiros nesse caminho: 
o medo e a esperança. No medo vivenciamos a 
expectativa de um mal por vir, na esperança há a 
projeção de um bem por vir. No entanto, esses 
dois sentimentos bloqueiam nosso horizonte, 
empobrecendo-o. Quando estamos presos a essas 
dimensões,  antecipamos a  realidade e 

negligenciamos toda a dimensão do inesperado, 
do caos, do imprevisível. Ora, a realidade sempre 
se apresenta de forma surpreendente, por mais 
que em raras vezes nossas análises e projeções 
possam estar corretas. Por isso caro leitor, 
desconfie de previsões em qualquer área do 
conhecimento. Estamos diante do novo, do pouco 
conhecido, em um momento de enorme desafio à 
ciência, à democracia, à economia, à educação, 
etc. Diante de cenários caóticos precisamos ser 
prudentes ao concluir, definir e conceituar, sob a 
ameaça de cairmos no erro, na ingenuidade. 
Diante desse horizonte, precisamos também estar 
abertos, criar, reinventar nosso próprio horizonte. 
Tanto se fala em criatividade e inovação, mas o 
que mais temos visto por parte de escolas, 
empresas e governos é fazer o “mais do mesmo”, 
com raríssimas exceções. Diria ainda: não estão 

fazendo “mais do mesmo”, mas “menos do 
mesmo”. Por isso a insistência que tenho em 
mudança de paradigmas educacionais: se ainda 
continuarmos insistindo em estruturas arcaicas de 
educação, os adultos do futuro continuarão 
pensando de forma limitada e criando pouco. O 
medo e a esperança podem ser elementos 
impeditivos à mudança.
  Vamos então manter uma “esperança em 
aberto”, sem definição, para pelo menos 
construirmos uma sociedade mais preparada ao 
enfrentamento de suas crises futuras. 

 dentzrene René Dentz

grande porte serão obrigadas a realizar o teste rápido 
em todos os funcionários com obrigação de informar 
à secretaria de Saúde. Ainda na live, o prefeito 
enfatizou que suspenderá o alvará de funcionamento 
de todas as agências bancárias do setor privado no 
município.   
   Portanto, no lockdown, ficar em casa deixa de ser 
uma recomendação e passa a ser uma determinação. 
É a medida restritiva mais dura. Nele, a população só 
pode sair às ruas em casos de emergências para 
realizar serviços essenciais, como ir ao mercado, 
farmácia ou hospital. Em alguns casos pode ser 
necessário pedir autorização prévia e até marcar 
horário para realizar essas atividades. Além disso, 
certas áreas são totalmente isoladas e pode haver 
bloqueio de estradas e controle do trânsito para 
evitar a circulação de pessoas entre bairros ou 
cidades. 
Vamos juntos exercer nosso papel como cidadão, 
fique em casa. 

se sintam seguras em expor-se ao vírus não sejam 
obrigadas a fazê-lo.
  O Brasil já fracassou no controle da pandemia; não 
precisa fracassar também na manutenção da 
democracia.
Contudo, o secretário de Saúde da cidade de 
Mariana, Danilo Brito sinalizou em reunião remota, 
realizada pela Câmara de vereadores, que a cidade 
pode entrar em regime de lockdown. Portanto é 
notório que não houve uma fiscalização contundente 
com a realidade vivenciada nessa crise da Saúde. Se 
o trabalho de fiscalização fosse objetivo o município 
não necessitária sinalizar para o bloqueio geral. Essa 
é a opinião do jornal que também reitera seus elogios 
aos profissionais da saúde.  
  Na live realizada nesta quarta-feira 13, nas redes 
sociais do prefeito de Mariana ficou anunciado que o 
decreto de fechamento foi prorrogado até o dia trinta 
de maio. Será aplicada multa de R$ 50,00 para quem 
estiver nas ruas sem o uso da máscara. Empresas de 

mexer em outros aspectos do pleito.
  A principal dificuldade prática é o teste das urnas 
eletrônicas. Não me convence. Ainda há muito 
tempo até outubro, e não vejo motivo para não 
classificarmos o trabalho do pessoal dos cartórios 
eleitorais como essencial. Afinal, se padarias e 
centrais de atendimento telefônico podem funcionar, 
a conferência das urnas também pode.
  No plano político, o obstáculo no cronograma são 
as convenções partidárias, que devem ocorrer entre 
20 de julho e 5 de agosto. O receio é que elas 
produzam aglomerações. De novo, não me 
convence. Basta determinar às legendas que 
realizem seus encontros de forma remota. Há tempo 
de sobra para preparar isso.
 Se o afastamento social ainda for necessário em 
outubro, a Justiça pode fazer com que a votação se 
estenda por mais de um dia, para evitar as filas. 
Obviamente, seria preciso também suspender a 
obrigatoriedade do voto, para que as pessoas que não 

   Não quero imaginar em um possível adiamento 
das eleições municipais previstas para o segundo 
semestre e considero inoportuna a proposta de 
esticar o mandato dos atuais prefeitos e vereadores 
até 2022. Veja o desgaste que a cidade de Mariana 
vive entre os poderes, o quadro se repete em Ouro 
Preto.
  No mês passado, num momento da pandemia ao 
que tudo indica mais agudo do que será outubro, sul-
coreanos foram às urnas sem que o surto tenha 
recrudescido. É uma prova de princípio de que 
eleições podem ser realizadas sem pôr a população 
em perigo.
  É claro que talvez sejam necessárias adaptações. O 
problema é que nossa legislação eleitoral é rígida, 
detalhista e não admite alterações que não tenham 
sido aprovadas ao menos um ano antes do pleito. Daí 
que sugiro aprovar desde já uma PEC que conceda à 
Justiça Eleitoral, em caráter excepcional, poderes 
discricionários para alterar prazos e eventualmente 
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Expediente

falta de ideias ou por esquecer algum vocábulo ou 
expressão.
  A voz meiga e os suspiros de Dirceu continuam a 
me soprar versos. Seu rosto perfeito, seus olhos 
meigos, suas mãos frias a me estender e acariciar, 
acelera meu coração enfraquecido, cansado, 
doentio. Pego seus dedos nevados, querendo 
puxar-lhe para junto de mim. Ele se afasta 
gentilmente, com os olhos sempre a me mirar com 
amor. Tomás sempre surge em dias nebulosos ou 
luminosos. Quero dar-lhe beijos, mas ele foge 
sorrateiramente. O dia e a noite se tornam 
formosos e ensolarados, depois de seu surgimento.
  Outros vêm com frequência, outros desaparecem 
sem deixar rastro. Não há o que temer. Boas almas 
estão sempre rodeadas por espíritos iluminados, 
vibrando em sintonias elevadas, captando 
mensagens e poesias. Ditosa sou por receber 
poesias e visitas de iluminados, a cobrirem dias 
tortuosos ou de glórias. Sinto-me livre da torre e 
do enlouquecimento. Sem Dirceu a viver no meu 
peito, compadeceria de desgosto, sem resistir ao 
mal, apressando minha morte. O seu afeto e 
constância me seguram...

vivaz e na calmaria, dormindo um leve sono. Ele 
repetia: “Graças, Marília. Graças à minha 
Estrela! Seus cabelos compridos têm a cor da 
negra noite...”  Meus cabelos longos se 
espalhavam sobre a maca, oleosos, desgrenhados. 
Dirceu penteava-os com as pontas dos dedos. 
Senti-me embalada com o toque. Abri os olhos. Vi 
sua expressão amorosa a mirar meu rosto 
descorado, soprando outro verso, “aqui vence o 
Amor ao Céu, Marília, lute pela vida...” A 
escuridão veio à tona. A luz se apagou num átimo. 
“Seus cabelos não têm a cor do sol nem cachos 
ondulados”...
  O verso permanece em minha mente. O retorno 
para casa foi numa manhã fria e silenciosa. Meu 
companheiro dirige  com atenção, enquanto o 
rádio toca música antiga. Não aprecio a canção. 
Olho-o com afeto e amor. Viver aqui nunca fez 
parte dos meus planos.
  Chamo o poeta, quando estou só. Dirceu ouve 
meu chamamento, surge sorrindo, emudecido. 
Desaparece numa nuvem transparente. Detesto 
seus desaparecimentos sem aviso prévio, ou 
quando estou a lhe falar. Outra pessoa surge no 
meu campo de visão. Um rapaz de olhos e cabelos 
escuros. Nome: Vítor. Ele viveu na minha morada, 
no antigo quarto que agora é meu estúdio. Os 
pelos do corpo se eriçam. Nada fala, apenas 
esboça um sorriso triste. Ele se foi pelas próprias 
mãos, cansado da lida. Olho-o com ternura, ele 
corresponde. Vítor está sempre ao meu lado nos 
momentos de criação e estresse. Faz-me 
companhia, quando sinto uma lufada fria 
passando pela fresta da janela. Sopra orientações 
para meus textos, que ficam no meio do caminho, 
ou quando paro repentinamente de escrever, por 

no meu ouvido, versos e frases de encorajamento. 
O espírito foi do poeta inconfidente, Tomás 
Antônio Gonzaga, vulgo Dirceu, que repetia com 
suavidade, mas veemência: Graças, Marília bela. 
Graças à minha Estrela! Fiquei aparvalhada com a 
visão do além. Fui embalada pela voz melodiosa 
até chegar ao Hospital Monsenhor Horta. De lá 
fomos envoltos numa neblina densa, na estrada de 
quaresmeiras que liga Mariana a Belo Horizonte. 
Cento e quarenta por hora. O motorista da 
ambulância seguia em alta velocidade pelas 
estradas repletas de curvas. Segurei na mão fria do 
poeta. Olhei-o com ternura. O que me prendia a 
esta vida? Missão, disse ele. O afeto do poeta 
cobria meu corpo dorido como bálsamo. Ao meu 
lado, Tomás aturdido com minha respiração 
titubeante.
   O carro prosseguia num vai e vem contínuo, 
cortando a neblina que cobria a estrada. Dores 
rasgavam meu corpo. Prosseguia, no entanto, 

“Tem um cara que vem aqui todos os dias; o nome 
dele é Jesus. Ele vai orar por você”. Quando fui 
procurar a figura, cujo nome é José Venâncio, o 
senhor havia falecido em 2008. Curioso, o fato? 
Alguns dirão que sim, outros que não.       Os que 
têm medo ou superstição dirão: coisa assombrosa. 
Assombração? Quem tem medo? A maioria da 
gente. “Eu vejo gente morta”, não é fala exclusiva 
do menino de O Sexto Sentido. Frase célebre de 
dois filmes de suspense, mas longe de serem 
exclusividades ficcionais. Macabro, aterrorizador, 
gente que se despiu desse plano surge do nada, 
mais do que se imagina. Sem medo e pânico, caso 
o leitor tenha recebido visita ou sinal de um ser de 
luz, que vive noutro plano.
   Converso, desde 2004, com espíritos de luzes. O 
primeiro contato, sutil, em dia frio, repleto de 
bruma nas montanhas. A paisagem pelas bandas 
de cá tem característica neblinosa, fria, cinzenta. 
Lembro-me do ser chegando perto, sussurrando 

Andreia Donadon Leal
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situação de Minas, estado que ainda possui uma 
epidemia relativamente controlada".
   Testar a todos, de acordo com o secretário, também 
não representa garantia de resultado definitivo. "Você 
pode fazer o exame hoje e dar negativo, mas amanhã 
contrair o vírus - e isso demandaria mais testes", 
ponderou Amaral. "O Estado de Minas Gerais está 
atento e estamos tomando muito cuidado com medidas 
contínuas. A nossa ideia é testar a população e 
entendemos que esse momento ainda vai chegar, mas 
não é por agora e não é no dia de hoje", concluiu.
Fake News 
   Sobre as informações falsas e imprecisas relacionadas 
à pandemia e que circulam pelas redes sociais, o 
secretário adjunto Marcelo Cabral reforçou os canais 
oficiais que disponibilizam informações seguras e 
verdadeiras.
"Os canais oficiais são os do Governo do Estado de 
Minas Gerais e da Secretária de Saúde, como o site dos 
devidos órgãos, as redes sociais e o LigMinas 155. 
Além das coletivas de imprensa diárias, nossa 
assessoria de comunicação também tem recebido e 
procurado dar as respostas em relação às fake news. A 
única forma de se combater essas mensagens falsas, 
que em nada ajudam no enfrentamento à pandemia, é 
procurando esses  canais  oficiais  para  os 
esclarecimentos e informações seguras", finalizou.

com o número de internações inferior a três mil casos.
"Temos que ter uma ideia clara de que a projeção não é 
estática", esclareceu Amaral. "Tudo que acontecer 
nessas semanas que estão por vir pode implicar na 
mudança inclusive dos resultados. Todos os trabalhos 
que fazemos, orientando o isolamento, distanciamento, 
uso de máscara e outros cuidados, têm o objetivo de 
evitar o pico. Isso, sim, é o mais importante para nós", 
concluiu.
 Testagem
   Diante dos quase 100 mil casos suspeitos registrados 
no estado, a SES-MG informa que, neste momento da 
epidemia, a testagem está sendo realizada em pessoas 
que estão internadas, profissionais de saúde, restritos de 
liberdade ou asilados.
"Entendemos que seria importante, em algum 
momento, começar a testar de uma forma mais ampla 
a sociedade, mas é importante pensarmos o que essa 
testagem significa e como poderíamos fazer. Para testar 
todos os casos notificados, nesse momento, teríamos 
que fazer muitos testes, o que não é fácil", disse Amaral, 
lembrando que o mundo inteiro está comprando testes e 
que há um desabastecimento natural no país.
Como a situação em outros estados é de franca 
epidemia, com falta de leitos hospitalares, muitos deles 
têm tido prioridade no recebimento de testes. Isso, 
conforme o secretário, "quando comparado com a 

  Sobre a possibilidade de implementação de lockdown 
para evitar o trafego intermunicipal e interestadual, o 
secretário adjunto Marcelo Cabral pontuou que, no 
momento, o estado não identifica a necessidade desse 
tipo de medida. O que não quer dizer, acrescentou 
Cabral, que a estratégia não possa ser adotada se dados 
epidemiológicos, assistenciais, critérios e evidências 
científicas assim o indicarem. 
"Em Minas, as duas deliberações estabelecidas que 
tratam do isolamento apresentam as regras para que, 
caso queiram, os municípios façam a adesão a esse 
protocolo", afirmou. “Se medidas mais restritivas 
tiverem de ser adotadas, isso será feito de modo público 
e sempre articulado com os demais municípios". 
Completou. 

Pico de casos
   Em relação ao pico da infecção pelo vírus no estado, o 
Carlos Eduardo Amaral explicou como tem sido 
realizado o acompanhamento da epidemia para as 
tomadas de decisões. "Efetivamente, o que nos mostra 
como está a epidemia e qual significado dela no 
sistema de saúde é a avaliação da ocupação de leitos e 
a sobrecarga do sistema de saúde. Essa avaliação é, de 
longe, o mais importante, pois é o que tentamos evitar e 
poder dar atendimento e cuidado a todos os mineiros 
que necessitarem", explicou.
   Outro marcador,  segundo Amaral,  é  o 
acompanhamento do número de mortes. "Isso é 
importante para que tenhamos a ideia de quantas 
vítimas fatais estamos tendo nessa epidemia. 
Lembrando que todos os óbitos são testados, o que 
provoca uma demora na confirmação dos casos, 
principalmente quando os óbitos são de pessoas que 
ficaram por internações longas ou por diagnósticos 
variados. Temos que ter esse tratamento com muito 
cuidado e atenção, para que se evite a notificação ou 
informação incorreta", disse.
   A previsão do pico de contaminação da doença é 
atualizada semanalmente e é baseada em como foi o 
comportamento das notificações dos casos na semana 
anterior. Por conta disso, a projeção para essa semana, 
segundo o secretário, é de que o pico ocorra em 8/6 e 

    A identificação de aumento significativo da 
movimentação após a data comemorativa do dia das 
mães preocupa a Secretaria de Estado de Saúde (SES-
MG). Em coletiva virtual realizada nesta segunda-feira 
(11/5) os secretários Carlos Eduardo Amaral (titular) e 
Marcelo Cabral (adjunto) voltaram a afirmar que o 
isolamento e o distanciamento social continuam a ser as 
medidas mais eficazes para evitar a contaminação pelo 
coronavírus.
   Segundo Amaral, é fundamental que os mineiros 
entendam que ainda é importante e necessário o 
afastamento. "Sabemos que isso gera estresse, 
dificuldades na sociedade, mas também é, de longe, a 
melhor medida para evitarmos a sobrecarga na saúde", 
reforça. 
   Atualmente, conforme o secretário, Minas está com 
3.320 casos confirmados de covid-19, 132 óbitos em 
investigação, 518 óbitos descartados e 121 mortes 
confirmadas para a doença.
"Temos tido progressivamente um número de óbitos 
confirmados,  mas ainda não temos tido uma 
sobrecarga significativa dos serviços de saúde no 
Estado, o que, para nós, é o mais importante nesse 
momento. Ou seja, ainda temos leitos e estamos 
conseguindo internar as pessoas que têm a doença e 
ficaram graves. Esse é o objetivo principal de todas as 
medidas e todos os cuidados que estamos tendo", 
sinalizou.
   Como forma de os municípios contarem com 
orientações técnicas e seguras sobre o distanciamento, 
Carlos Eduardo Amaral enfatizou a importância da 
adesão das prefeituras aos protocolos propostos pelo 
programa Minas Consciente. "Há uma grande 
manifestação de interesse por vários municípios", 
destacou o secretário, lembrando, no entanto, que para 
haver a adesão de fato é necessária formalização junto 
ao Estado.
"Estamos com uma parceria com a Associação 
Mineira de Municípios (AMM) para que todos os 
municípios sejam orientados das vantagens e da 
necessidade de adesão. Inclusive, o Ministério Público 
também tem procurado os municípios para orientá-
los", disse.
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DISTANCIAMENTO SOCIAL AINDA É A MEDIDA MAIS SEGURA PARA EVITAR A 
COVID-19, DIZ SECRETÁRIO.

Secretário de Saúde observa que Minas Gerais, embora ainda não tenha ocupação signicativa dos serviços de saúde, deve seguir 

com as medidas justamente para evitar um possível colapso.

Em Mariana
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Consciente.
  A deliberação acrescenta que o plano terá os 
seguintes elementos estruturantes: fases de 
abertura, conforme as classificações onda verde 
(serviços essenciais), onda branca (baixo risco), 
onda amarela (médio risco) e onda vermelha (alto 
risco); procedimentos operacionais; protocolos 
sanitário-epidemiológicos e de comportamentos 
para empresas e congêneres e para trabalhadores e 
cidadãos; indicadores de capacidade assistencial e 
incidência da pandemia; e atividades especiais 
que requerem tratamento diferenciado.
  Também estabelece que, ao Grupo Executivo do 
Plano Minas Consciente, compete: monitorar e 
acompanhar a execução do referido plano e 
propor ao Comitê Extraordinário COVID-19 a 
alteração de procedimentos operacionais e de 
fases de abertura, no âmbito de cada macrorregião 
e microrregião de saúde.
  Outra mudança trazida pela deliberação de 
sábado (9) determina que o chefe do Poder 
Executivo municipal que tiver interesse em aderir 
ao Plano Minas Consciente deverá comunicar à 
Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico a adesão do município e instruir o 
ofício com documentos.
  São eles: cópia do ato municipal de adesão e 
declaração, assinada pelo chefe do Executivo, 
atestando ciência dos termos do plano e do 
compromisso de sua execução e compromisso de 
observar a atualização do Plano e as alterações de 
fases.
Além disso, o prefeito deve dar ciência à 
Comissão Intergestores Bipartite e aos Comitês 
Regionais – COVID-19 o seu interesse em aderir 
ao Plano Minas Consciente.

   Atividades econômicas como o comércio 
varejista de plantas e flores naturais e de artigos de 
cama, mesa e banho, consultorias em gestão 
empresarial e serviços imobiliários já podem 
voltar a funcionar em algumas macrorregiões de 
saúde do Estado. A Deliberação 42, de 8 de maio 
de 2020, do Comitê Extraordinário Covid-19, que 
trata desse assunto, foi publicada no último 
sábado (9/5/20) no Diário Oficial do Estado.
   A referida deliberação aprova a adoção da fase 
“onda branca – baixo risco” nas macrorregiões 
CMacro COVID-19 Centro; CMacro COVID-19 
Leste-Sul; CMacro COVID-19 Nordeste; e 
CMacro COVID-19 Noroeste.
A fase “onda branca – baixo risco” está prevista 
no Plano Minas Consciente que tem por 
finalidade orientar e apoiar  os municípios 
mineiros na abertura gradual e segura das 
atividades econômicas durante a pandemia de 
Covid-19.
  Segundo o Governo de Minas, integram a onda 
branca aqueles setores que geram mais impacto 
na economia do Estado e menos impacto na rede 
assistencial. Eles recebem pontuações mais altas e 
são agrupados na “onda branca”, a primeira onda 
a ser aberta, após os serviços essenciais. Consulte 
lista com essas atividades.
O Plano Minas Consciente está previsto na 
Deliberação 39, do Comitê Extraordinário, de 29 
de abril deste ano.

Mudanças no plano Minas Consciente
  Também foi publicada no Diário Oficial do 
último sábado (9) a Deliberação 41, de 8 de maio 
de 2020, do Comitê Extraordinário Covid-19. Ela 
altera a Deliberação 39 sobre o Plano Minas 

Deliberação do Comitê Extraordinário Covid-19 trata da adoção da onda branca em macrorregiões de saúde do Estado.

14/05/2020 a 21/05/2020 

Endereço: MG-129, n° 160, Km 3,5 B. Gogo Morro 
Santana - Mariana - MG /Telefone: (31) 99737-7000

NOVOS SETORES DA ECONOMIA PODEM VOLTAR A FUNCIONAR

Economia

Foto: Novo Comércio / Divulgação 
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CNH

Decisão, publicada no DOU, leva em conta a recomendação se evitar a aglomeração de pessoas nos espaços de atendimento dos órgãos.

de serviços relacionados ao trânsito.
  De acordo com determinação, ficam interrompidos, 
por tempo indeterminado, os prazos para 
apresentação de defesa da autuação recursos de 
multa, defesa processual e recursos de suspensão do 
direito de dirigir e de cassação do documento de 
habilitação. Também está suspenso por tempo 
indeterminado o prazo para identificação de 
condutor infrator, incluindo processos já em 
andamento.
  Além disso, estão interrompidos, por tempo 
indeterminado: os prazos para o proprietário adotar 
as providências necessárias à efetivação da 
expedição de CRV (Certificado de Registro de 
Veículo) em caso de transferência de propriedade de 
veículo adquirido desde 19/02/2020; os prazos 
relativos a registro e licenciamento de veículos 
novos, desde que ainda não expirados; e os prazos 
para que o condutor possa dirigir veículo com CNH 
(Carteira Nacional de Habilitação) vencida desde 
19/02/2020. A interrupção por prazo indeterminado 
também vale para PPD (Permissão para Dirigir).

  O Contran (Conselho Nacional de Trânsito) 
suspendeu temporariamente os prazos dos serviços 
prestados por órgãos de trânsito em virtude do 
avanço do novo coronavírus no País. Dentre outros 
pontos, a medida amplia para 18 meses o prazo para 
que o processo de renovação da CNH (Carteira 
Nacional de Habilitação de Motoristas) fique ativo. A 
ampliação do período vale também para candidatos 
com pedidos de renovação de CNH em curso.
  A decisão, publicada no DOU (Diário Oficial da 
União), leva em conta a recomendação se evitar a 
aglomeração de pessoas nos espaços de atendimento 
dos órgãos.
  Pelo Twitter, o ministro da Infraestrutura, Tarcísio 
de Freitas, a quem o Contran é vinculado, disse ainda 
que a deliberação segue a orientação do presidente 
Jair Bolsonaro "de facilitar a vida do cidadão 
brasileiro durante essa pandemia".
  Com a decisão, o Contran amplia ou interrompe 
prazos de processos e de procedimentos dos órgãos e 
das entidades do Sistema Nacional de Trânsito e 
também de entidades públicas e privadas prestadoras 

14/05/2020 a 21/05/2020 

CONTRAN AMPLIA PRAZO PARA RENOVAÇÃO DA CNH POR CORONAVÍRUS

Foto: Divulgação 

COMBATE À PANDEMIA EM MINAS GERAIS RECEBE MAIS R$ 33 MILHÕES
@jornalpanetus Decreto com essa nalidade foi publicado no Diário Ocial; recursos vão para Fundo Estadual de Saúde (FES).

até R$ 260,4 milhões ao Orçamento Fiscal do 
Estado em favor das unidades envolvidas no 
combate à pandemia. Também permite utilizar 
recursos de emendas parlamentares para as ações 
de enfrentamento da doença, elevando a aporte 
para cerca de R$ 300 milhões.
  A legislação tramitou na Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) como Projeto de Lei 
1.750/20, de autoria do governador Romeu Zema, 
aprovado em turno único e em regime de 
urgência, no dia 1º de abril, por meio de votação 
remota.

    Além de criar o programa de enfrentamento, 
essa lei autoriza a abertura de crédito especial de 

Pandemia de Covid-19, criado pela Lei 23.632, 
de 2020.

   Recursos da ordem de R$ 33 milhões serão 
destinados ao Fundo Estadual de Saúde (FES) 
para fazer frente à pandemia de Covid-19. 
Decreto com esse objetivo (Decreto 215, de 8 de 
maio de 2010) foi publicado no Diário Oficial do 
Estado do último sábado (9/5/20).
  Para a abertura do crédito suplementar para o 
FES, serão utilizados recursos do saldo financeiro 
de Recursos Diretamente Arrecadados da Loteria 
do Estado de Minas Gerais.
  O FES é responsável por diversas ações ligadas 
ao Programa de Enfrentamento dos Efeitos da 
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@jornalpanetus Vencimentos de maio, junho e julho serão prorrogados, com impacto de R$ 9,6 bilhões.
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URBAN STYLE
multimarcas
A loja do seu estilo!

Rua Wenceslau Bras, 15 B - Centro - Mariana - MG 31 985948697 urbanstylemultmarcas_

Quem não abre mão de andar bem vestido e 
na moda atual economizando de verdade 
vai até a Urban Style Multimarcas!

Venha nos conhecer!

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

 Mercearia Bom PreçoMercearia Bom Preço

Endereço: Rua Bom Jesus, 618 / Telefone:(31) 3557-1088

 

Atendimento eficiente

Preço justo

Produtos de qualidade

GOVERNO FEDERAL ADIA COBRANÇA DE PARCELAMENTOS TRIBUTÁRIOS 
DURANTE PANDEMIA

Impostos

passarão para outubro. As prestações de julho ficam 
adiadas para dezembro deste ano.
  Segundo a Receita, também serão suspensos os 
pagamentos daqueles contribuintes que quitam 
suas obrigações por meio de débito automático em 
conta.
 A medida atinge estados e municípios. Serão 
suspensas, entre maio e julho, as retenções feitas 
pela União referentes  às  prestações de 
parcelamentos feitos pelos governos regionais.
  A Receita pondera que a prorrogação ainda não se 
aplica aos parcelamentos no âmbito do Simples 
Nacional porque essa decisão é de competência do 
Comitê Gestor do Simples. O grupo se reúne nesta 
sexta-feira (15) para discutir o tema. 

   O Ministério da Economia informou nesta terça-
feira (12) que vai  adiar a cobrança de 
parcelamentos tributários durante a pandemia do 
novo coronavírus. A medida prorroga prestações 
equivalentes a R$ 9,6 bilhões. A decisão foi 
validada por meio de portaria publicada no Diário 
Oficial da União.
  De acordo com a pasta, serão suspensas parcelas 
com vencimento previsto para maio, junho e julho 
deste ano. O adiamento vai variar de três a cinco 
meses. A medida alcança parcelamentos tributários 
administrados pela Receita Federal e pela PGFN 
(Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional).
 Parcelas com prazo de pagamento para maio serão 
prorrogadas até agosto. Vencimentos de junho 

Foto: Divulgação / Parcelamento Tributário 
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@jornalpanetus

Comércio

ano de 0,0%. 
  Na variação acumulada nos últimos 12 meses, 
observa-se que o indicador do comércio varejista 
nacional foi de 2,1%, sendo que 20 das 27 
Unidades de Federação apresentam indicadores 
positivos, com destaque para Amapá (15,8%), 
Amazonas (9,8%) e Tocantins (7,6%). Minas 
Gerais apresentou acumulado nos últimos 12 
meses de 1,7%. 
  Em síntese, o volume de vendas do varejo 
nacional, em março de 2020, apresentou queda de 
2,5% na comparação com fevereiro de 2020, após 
variação positiva de 0,5% observada no mês 
anterior, com predomínio de resultados negativos 
entre as atividades. No confronto com igual mês 
do ano anterior, em março de 2019, o varejo 
nacional mostrou recuo de 1,2%, interrompendo 
11 meses consecutivos de taxas positivas. Esse 
resultado foi influenciado pelos efeitos das 
medidas de contenção da propagação da pandemia 
de Covid-19, sobretudo a partir da segunda 
quinzena de março.

indicadores positivos, com destaque para 
Tocantins (7,3%), Paraíba (6,9%) e Amazonas 
(6,0%). Já Minas Gerais apresentou acumulado no 

no ano, observa-se que o indicador do comércio 
varejista nacional foi de 1,6%, sendo que 16 das 
27 Unidades de Federação apresentaram 

  Na passagem de fevereiro para março de 2020, 
na série com ajuste sazonal, o volume de vendas 
do comércio varejista em Minas Gerais apresentou 
um recuo de 2,1%. A taxa média nacional de 
vendas do varejo recuou 2,5%, com predomínio 
de resultados negativos em 26 das 27 Unidades da 
Federação, com destaque, por magnitude de taxa, 
para: Rondônia (-23,2%), Amazonas (-16,5%) e 
Acre (-15,7%). 
  Por outro lado, pressionando positivamente, 
figura apenas São Paulo (0,7%). Na comparação 
com o mesmo período do ano anterior, a variação 
das vendas do comércio varejista em Minas Gerais 
foi de -1,3%, abaixo da média nacional, que foi de 
-1,2%. Houve resultados negativos em 23 das 27 
Unidades da Federação, com destaque para: 
Rondônia (-25,3%), Ceará (-14,4%) e Acre (-
11,8%). 
  Por outro lado, pressionando positivamente, 
figuram quatro das 27 Unidades da Federação: 
São Paulo (5,4%), Tocantins (3,4%), Mato Grosso 
(2,1%) e Paraíba (1,0%). Na variação acumulada 

@jornalpanetus

CAPSIJ

Centro de Atenção Psicossocial pede aos 
cidadãos que precisem de qualquer orientação, 
entre em contato por meio do telefone: 3558-
5494.

importância da sede para o conforto daqueles 
que são acompanhados pelo serviço. “A 
principal importância da sede para o município 
será a melhoria da qualidade do serviço 
ofertado, devido à estrutura do espaço. São 
melhores condições para atender à demanda 
que cresce desde 2015”, afirma Germana 
Bonfioli. 
Funcionamento 
  Devido à pandemia do novo coronavírus, os 
atendimentos do CAPS e do CAPSij foram 
restringidos aos casos de urgência e/ou alta 
complexidade. Para esses quadros, a assistência 
tem sido realizada presencialmente, para os 
demais, de modo remoto. A coordenação do 

equipada para garantir o conforto daqueles que 
são atendidos pelo serviço. Para isso, o imóvel 
conta com sala de: enfermagem, com espaço 
para medicação em casos de situações de crise, 
acolhimento, atendimento e reunião, além de 
área externa para a realização de atividades e 
oficinas ao ar livre. Propriedade do município, a 
nova sede do CAPSij foi reformada pela 
RENOVA, a partir do Termo de Transação de 
Ajustamento de Conduta (TTAC), assinado em 
março de 2016, que tem como objetivo 
oficializar as ações de reparação aos impactos 
causados pelo rompimento da barragem. 
  A coordenadora e referência técnica em saúde 
mental do CAPSij, Germana Bonfioli, destaca a 

   Acessibilidade, conforto e segurança para as 
crianças e adolescentes que enfrentam qualquer 
sofrimento ou transtornos mentais. A sede 
própria do Centro de Atenção Psicossocial 
Infantojuvenil (CAPSij), o CRESCER, será 
inaugurada nesta sexta-feira (15), às 10h, no 
próprio imóvel, localizado em frente ao CAPS, 
na Rua Senador Bawden, nº 61, no Centro de 
Mariana. A cerimônia contará com a presença do 
prefeito, Duarte Júnior, do secretário de Saúde, 
Danilo Brito, e das coordenadoras da Rede de 
Atenção Psicossocial (RAPS) do município, 
Karen Rafaela Santos, e do CAPSij, Germana 
Bonfioli.
  A sede do CAPSij (CRESCER) foi adaptada e 

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

COMÉRCIO EM MINAS GERAIS RECUA 2,1% EM MARÇO
Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

Foto: Apoio Mineiro / Divulgação 

ACONTECE NESTA SEXTA (15) INAUGURAÇÃO DA SEDE DO CAPSIJ (CRESCER) 
EM MARIANA

Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br
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@jornalpanetus Presidente já falou em fraude eleitoral, suspeitas na facada e dados de coronavírus sem embasamento.

o início da crise da Covid-19.
Naquele momento, o número havia saltado de 22 
para 68 mortes em cinco dias. Nesta segunda (11), 
o estado registrava 3.743 óbitos.
  Em 28 de abril, o presidente reavivou suas 
suspeitas sobre Adélio Bispo de Oliveira, autor da 
facada contra ele na eleição de 2018.
  Naquele dia, o Brasil ultrapassou o número de 
mortes por coronavírus da China e Bolsonaro 
reagiu com um "e daí?". Havia sido confirmada a 
nomeação de Alexandre Ramagem como novo 
chefe da PF —o que acabou suspenso por decisão 
judicial em seguida.
  Na mesma data, o ministro Celso de Mello, do 
STF, decidiu centrar atenções no chefe do 
Executivo no inquérito para investigar acusações 
feitas por Sergio Moro.
  Na porta do Palácio da Alvorada, Bolsonaro 
sugeriu a necessidade de a Polícia Federal reabrir o 
caso da facada para investigar quem seria o 
mandante. A PF já concluiu que Adélio agiu 
sozinho.
Questionado por jornalistas sobre provas, ele 
mesmo admitiu que não as tem.
"Que pergunta é essa, pelo amor de Deus? Eu não 
tenho provas pessoalmente, eu tenho sentimentos, 
sugestão para passar para a PF", disse o 
presidente.
Em 30 de maio, em sua live semanal, Bolsonaro 
chamou de inútil o esforço através do isolamento 
social para achatar a curva de casos do coronavírus, 
contrariando pesquisas científicas e especialistas. 
Novamente, sem apresentar embasamento 
científico.
"Até porque, repetindo: 70% da população vai ser 
infectada. E, pelo que parece, pelo que estamos 
vendo agora, todo empenho pra achatar a curva 
praticamente foi inútil. Agora, a consequência 
disso? O efeito colateral disso? O desemprego", 
disse o presidente.
O Ministério da Saúde, mais uma vez, não 
comentou a declaração de Bolsonaro. 

procurada. A PF, por sua vez, disse não se 
manifestar sobre eventuais apurações em 
andamento.
  Pouco mais de duas semanas depois, em 27 de 
março, Bolsonaro fez uma nova acusação, 
novamente sem provas.
Em entrevista ao apresentador José Luiz Datena, 
da TV Bandeirantes, disse não acreditar nos 
números de casos de coronavírus no estado de São 
Paulo, indicando que poderiam estar sendo 
superdimensionados pelo governador João Doria 
(PSDB-SP), com quem vem antagonizando desde 

defendeu as reformas para conter a crise. 
Bolsonaro falou em público sobre a pandemia do 
coronavírus: "No meu entender, está sendo 
superdimensionado o poder destruidor desse vírus."
  No dia seguinte à declaração de Bolsonaro, o TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) rebateu a acusação de 
fraude na eleição de 2018, reafirmando em nota 
que o sistema de urnas eletrônicas é confiável e 
auditável. 
Questionado sobre indícios ou investigação sobre 
eventual fraude nas eleições, o Ministério da 
Justiça recomendou que a Polícia Federal fosse 

    O presidente Jair Bolsonaro intensificou, em 
meio à pandemia do coronavírus, as acusações que 
faz sem apresentar nenhum tipo de prova, 
repetindo uma prática comum de períodos em que 
se sente acuado.
  Na temporada que coincide com a crise da Covid-
19, o primeiro episódio remete ao dia 9 de março, 
quando Bolsonaro afirmou ter provas de que a 
eleição de 2018 foi fraudada.
 Ele disse, à época, que deveria ter sido eleito no 
primeiro turno. Afirmou ainda acreditar ter 
recebido mais votos no segundo turno do que foi 
contabilizado. Bolsonaro teve 57,8 milhões de 
votos (55%), ante 47 milhões do petista Fernando 
Haddad (45%).
  Até agora, nada provou. Na quinta-feira (7), o 
presidente foi surpreendido por uma apoiadora 
que, na porta do Palácio da Alvorada, perguntou 
sobre as provas que havia prometido.
"Quando o senhor vai apresentar as provas da 
fraude eleitoral?", questionou a mulher. "A 
senhora é jornalista?", retrucou Bolsonaro, sem 
responder à dúvida da eleitora, que negou ser 
repórter.
Bolsonaro levantou a acusação durante um evento 
com apoiadores brasileiros em Miami. "Pelas 
provas que tenho em minhas mãos, que vou 
mostrar brevemente, eu fui eleito no primeiro 
turno, mas, no meu entender, teve fraude", disse 
Bolsonaro na ocasião.
"E nós temos não apenas palavra, temos 
comprovado, brevemente quero mostrar, porque 
precisamos aprovar no Brasil um sistema seguro 
de apuração de votos. Caso contrário, passível de 
manipulação e de fraudes. Então acredito até que 
eu tive muito mais votos no segundo turno do que 
se poderia esperar, e ficaria bastante complicado 
uma fraude naquele momento", disse no dia 9 de 
março.
  Naquele dia, os mercados estavam em pânico, a 
Bolsa brasileira havia desabado 12,17%, o ministro 
Paulo Guedes (Economia) se disse sereno e 

14/05/2020 a 21/05/2020 

ACUADO NA PANDEMIA, BOLSONARO FAZ SÉRIE DE ACUSAÇÕES SEM 
APRESENTAR PROVAS

Bolsonaro
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Seca 2020

decretação de situação de emergência.
Seminário
  O Seminário de Seca 2020 vai até está quinta-
feira (14/5). O evento, transmitido via canal da 
Defesa Civil no Youtube, é desenvolvido para 
promover a cultura da resiliência e antecipar as 
ações dos gestores municipais durante o período 
da seca. Na prática, a participação de cada 
município no encontro garante que os 
coordenadores locais contribuam com a 
diminuição do sofrimento da população mineira 
afetada com os efeitos da estiagem.

essas cidades têm sua economia afetada pelas 
consequências do fenômeno na agricultura e 
pecuária. A falta de água ainda impacta 
diretamente a qualidade de vida de toda a 
população que reside nesses locais.
  Para reduzir e responder à seca, a Defesa Civil 
tem desenvolvido várias ações. Em 2019, a Cedec 
atendeu 76 municípios, por meio do Transporte e 
Distribuição de Água Potável (TDAP), levando 
água para mais de 100 mil pessoas. Além disso, o 
órgão também entregou 15.631 cestas básicas a 
102 municípios, e apoiou 148 cidades na 

de Meio Ambiente e Recursos Hídricos (Sisema). 
A iniciativa prevê a instalação de dessalinizadores 
em 69 localidades rurais do semiárido brasileiro, 
com a finalidade de tornar a água própria ao 
consumo humano e a usos diversos.

Ações
  Os municípios localizados, em sua maior parte, 
nas regiões Norte e vales do Mucuri e 
Jequitinhonha, são os mais atingidos pelos efeitos 
da seca em Minas Gerais. No período de 
estiagem, isso é, quando não ocorrem chuvas, 

    O Governo de Minas, por meio da 
Coordenadoria Estadual de Defesa Civil (Cedec), 
lançou o Plano de Convivência com a Seca 2020, 
na terça-feira (12/5), durante seminário on-line. 
Devido ao isolamento social imposto pela 
pandemia de coronavírus, o evento foi realizado 
pela internet, ao vivo, no canal da Cedec no 
Youtube, em parceria com Associação Mineira de 
Municípios (AMM).
  O documento contém um diagnóstico da seca 
em Minas Gerais e também uma análise do 
ambiente que a compõe. Com base nisso, foram 
elencadas ações prioritárias a serem adotadas pela 
Defesa Civil no processo de mitigação dos efeitos 
causados no período de estiagem, de abril a 
setembro. O objetivo é garantir dignidade e 
qualidade de vida às pessoas que vivem nas áreas 
afetadas.
   Para o chefe do Gabinete Militar do Governador 
e coordenador estadual da Defesa Civil, coronel 
Rodrigo Sousa Rodrigues, o lançamento do plano 
deste ano envolve, além de ações que visam a 
prevenção à seca, medidas inovadoras para conter 
esse fenômeno.
“Conseguimos colocar soluções que poderão 
trazer  mais  conforto  e  resil iência  às 
comunidades, principalmente do semiárido 
mineiro. Temos o projeto de entrega de água com 
o caminhão pipa, que deve atender mais 
municípios neste ano, e temos também o 
Programa Água Doce, uma política pública 
permanente, que esperamos começar as obras 
até o fim do ano”.
  O programa Água Doce (Pad) será realizado 
pela Cedec, juntamente com o Sistema Estadual 

14/05/2020 a 21/05/2020 
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@jornalpanetus Newton Godoy é o primeiro pré-candidato a ser entrevistado pelo jornal Panetu´s.

JORNAL PANFLETU´S ENTREVISTA O PRÉ-CANDIDATO A PREFEITO DA CIDADE DE MARIANA, NEWTON GODOY

valorizar os profissionais da área pública e da 
iniciativa privada, profissionais da área da 
educação, da saúde e da segurança. Como eu 
disse, investir na escola integral que é 
extremamente importante, pois dá condições 
dos pais trabalharem enquanto os filhos estão 
na escola. Então tem uma série de situações, na 
área de educação, a gente tem projetos 
interessantes que precisam ser vistos e revistos. 
Distribuir o custo que gastamos com a 
educação nos permite fazer uma educação de 
altíssimo nível. A educação de Mariana é muito 
boa, então pretendemos manter o nível para 
então elevá-lo.

J.P: O Brasil sofre amargamente com a falta de 
saneamento básico e em Mariana não é 
diferente. Caso seja eleito quais as medidas 
adotadas por você nesse quesito?

N.G: Tem medidas muito boas em andamento e 
se eu tiver a oportunidade de ser eleito, irão 
continuar. Nós temos hoje 70 milhões reais 
alocados na área do saneamento básico, temos 
programas importantes como a coleta e 
tratamento dos esgotos e obras no sistema de 
água, pois água de qualidade provoca uma 
melhora na saúde. Então esses investimentos 
irão continuar. Saneamento é um trabalho que 
não para nunca porque a cidade está sempre 
precisando de melhorias, são vias que precisam 
ser criadas, são comunidades que precisam ser 
atendidas  e  isso tudo está  no nosso 
planejamento de continuar o que foi iniciado de 
maneira efetiva, trazendo cada vez mais 
benefício ao povo.

J.P:  Recentemente  foi  aprovado um 
empréstimo de 15 milhões para fazer asfalto e 
recuperar asfaltamento dos distritos e recuperar 
algumas áreas. O que você acha sobre isso?

N.G: Este empréstimo vai sair e já está em 
andamento. Dentro deste atual mandato, do 
Prefeito Duarte e meu, como vice, a gente 
conclui boa parte desse serviço. Esse dinheiro 
será de extrema importância não só para 
movimentar a economia numa hora difícil 
como essa, mas também no resultado que ele 
vai trazer com a ligação dos distritos que 
também é uma maneira de trazer fonte de renda 
para as pessoas que lá moram que vão poder 
fazer circular os seus produtos chegar e sair 
dessas localidades com mais facilidade.

J.P: Continuando nesse mesmo raciocínio, o 
Jardim foi paralisado e pelo que eu pude escutar 
da reunião da Câmara, a Renova já mandou 
algumas pessoas para retomar as obras lá. O 
que você fala sobre isso?

N.G: Existe um comitê de estudo do combate à 
pandemia e houve um plano de retorno que foi 
apresentado ao comitê. Foi dado uma 
permissão inicial para que se tome as 
providências primárias para a volta. Ainda não 
é oficial, mas a obra será retomada. Já foi 
elaborado um plano de ataque. Era uma 
prioridade de prazo, mas a vida é mais 
importante que o prazo. Então é necessário 
entender que por mais que esteja trazendo 
algum prejuízo para aqueles que tem seu 
comércio e sua casa, a vida é mais importante 
de ser preservada e à medida que se vai 
relaxando para a retomada dessas obras temos 
que ir monitorando o que acontece em relação a 
pandemia. 

J.P: Os sindicatos serão valorizados caso você 
seja eleito?

N.G: Certamente. Toda classe representada 
deve ser valorizada. Os sindicatos representam 
as classes que formam nossa sociedade e como 
tal eles são partes da administração. Então eles 
devem ser levados em conta claro dentro dos 
limites e possibilidades sem os excessos que às 
vezes acontecem. Para se fazer uma discussão 
saudável e sadia e função dos benefícios da 
comunidade e da cidade. Os benefícios de 
salário tem que ser de acordo com a economia. 
Não se pode prometer aquilo que não se pode 
dar e não se pode fazer aquilo que não tem 
recurso. 

J.P: Existe uma classe de servidores que estão 
sendo valorizados atualmente, pois estão 
colocando a cara pra bater frente à pandemia. 
São as enfermeiras, aqueles que recolhem o 

potencial enorme.

J.P: Qual o sentimento que você tem de estar 
fazendo parte de um governo que duas vezes 
está lidando com catástrofes. Primeiro o 
rompimento da barragem e agora a COVID-
19?

N.G: Nós não escolhemos o que vem pela 
frente e como vieram as dificuldades nós temos 
que estar preparados para enfrentá-las.

J.P: Quais os projetos do senhor para valorizar 
a classe artística do município? Qual trabalho 
seria desenvolvido para alavancar o turismo de 
Mariana?

N.G: O principal valor que nós temos para o 
nosso sucesso econômico e social é o nosso 
povo. Alavancar o turismo em Mariana 
significa dar melhor condição pros nossos 
fornecedores de serviço, valorizar as belezas 
naturais que temos nos distritos e criar 
condições, não só na cidade, como nos distritos 
que Mariana possa ser uma cidade que viva da 
cultura, do turismo do esporte e do lazer não 
deixando de lado a economia vinda da 
mineração, pois ela já está aí e é um patrimônio 
nosso que não podemos deixar de utilizar.

J.P: Nós vivemos a vida toda em cima da 
mineração. Como podemos conceber o distrito 
industrial?

N.G: O distrito industrial precisa ser pensado 
de uma maneira diferente. Se pensa em trazer 
para Mariana grandes indústrias com milhares 
de funcionário, essa não é a cidade para acolher 
esse tipo de indústria. A indústria aqui pode ser 
do turismo, que movimenta milhares e milhares 
de dólares e euros pelo mundo, sem que você 
tenha que ter fábrica. Mariana pode ter fábricas, 
pode ter um distrito industrial e comercial com 
indústria e comércio e com centros atacadistas, 
mas mais do que isso é fazer com que o 
potencial cultural e econômico voltado pro 
turismo e para cultura seja bem desenvolvido e 
aí você vai ter um distrito industrial 
transformando uma cidade em uma cidade 
comercial e não em um distrito físico tão 
grande.

J.P: Como você vê essa ligação de rodovias 
entre Brumadinho e Mariana? Foi através do 
deputado Federal Paulo Abi-Ackel

N.G: Na verdade essa ligação tem uma 
importância muito grande. Ela vai ser 
constituída de obras que complementarão os 
trechos já existentes fazendo com que possa 
circular mercadoria, pessoas e transportes 
numa velocidade maior, mais segura e com 
menos congestionamento. Para Mariana é 
extremamente importante a chegada dessa 
remodelação das rodovias, que formam esse 
novo caminho de Minas Gerais.

J.P: Quais são os seus projetos em relação a 
uma busca por equilíbrio para um efetivo plano 
habitacional? Haja vista que o aluguel social 
tem sido um peso para aqueles que vivem em 
dificuldade financeira e sem poder sonhar em 
ter sua casa própria.

N.G: Nós já tivemos a oportunidade de lançar o 
plano habitacional nesse governo. Acho que ele 
resolve uma série de situações, no âmbito 
daqueles que não podem pagar e teriam uma 
moradia subsidiada, tanto daqueles que podem 
pagar e comprarão seu bem, tanto daqueles que 
certamente não especularam sobre aqueles que 
não podem ter  o benefício do plano 
habitacional. Eu vejo como uma maneira de 
desenvolver Mariana, é uma prioridade que a 
cidade tem no sentido de fazer com que novos 
tempos ocorram neste município.

J.P: Quais as medidas serão elaboradas por 
você para que a educação seja referência na 
região caso seja eleito?

N.G: Não estou fugindo das respostas não, a 
gente precisa responder as perguntas, mas 
também precisamos pensar numa posição de 
campanha. Hoje eu não posso, como pré 
candidato, colocar meus planos de candidato 
pois isso seria campanha extemporânea. Temos 
que diversificar a economia, cuidar da escola 
integral, fazer melhor distribuição de renda, 

de governo caso eu vire candidato, hoje eu sou 
pré-candidato. Nós certamente daremos 
continuidade para o que está sendo feito. O que 
está sendo entregue a comunidade de Mariana é 
um bom trabalho. A saúde de Mariana se 
sobressai quando comparado ao resto do país. 
Temos que fortalecer o Sistema Único de 
Saúde, ele já sairá fortalecido com o que está 
sendo feito. Com as instalações que estão sendo 
agregadas, com os teste de enfermidades e com 
os leitos que estão sendo construindo o sistema 
de saúde certamente estará mais preparado que 
está hoje. A gente tem que melhorar ainda mais 
isso, procurando ajustar o custo per capita de 
atendimento. Certamente temos que valorizar 
os funcionários da saúde, dando condições de 
trabalho e salário dignos. Claro que é 
necessário para todos os tipos de trabalhadores, 
mas em momentos como a pandemia, vemos 
como é necessário um quadro de saúde bem 
montado, treinado e com qualificação. Isso 
tudo custa, mas é preciso se pensar nisso, mais 
do que tudo, em qualquer administração, a vida 
tem que ser colocado em primeiro lugar. 

J.P: Vamos falar em segurança pública, o 
Senhor é a favor de que guardas municipais 
possam utilizar armas de fogo?

N.G: É uma pergunta complicada, pois é 
preciso pensar direito e ver de forma adequada. 
Para colocar a guarda armada tem que se 
preparar muito bem essa posição. Por que é 
uma coisa muito polêmica. Se você tem hoje o 
guarda municipal subindo o morro com as 
pistolas de choque e amanhã ele sobe armado, 
ele terá uma outra recepção daquele que não o 
quer naquele lugar. Então é preciso muito 
cuidado nessa hora, com o treinamento 
adequado e a utilização adequada e ouvindo a 
comunidade e o que ela pensa sobre isso.

J.P: Fale um pouco sobre como você 
promoveria a saúde nos distritos?

N.G: Levar a saúde até os distritos é uma 
situação importante, Mariana tem uma 
condição boa pra isso. Apesar de todos os 
percalços que Mariana passou nós ainda somos 
uma cidade com recursos. Então precisamos 
desenvolver maneiras e formas de levar esses 
recursos para os distritos, seja com atendimento 
médico, atendimento ambulatorial, ampliar as 
equipes de saúde e levá-las até o cidadão, 
cuidando da saúde, da família, da saúde dos 
grupos de maior disposição a hipertensão e 
diabetes. Tem uma série de providências a 
serem tomadas que certamente estarão num 
plano de governo que será desenvolvido se 
tivermos a honra de ser prefeito de Mariana.

J.P: Newton, quais são seus projetos para que a 
criminalidade seja mitigada em Mariana?

N.G: Primeira coisa eu acho que é cultura, 
educação, saúde e segurança pública de uma 
forma geral. Temos que cuidar para que os 
jovens, que hoje já começam na marginalidade, 
tenham tido um bom amparo a nível de 
estrutura familiar, a possibilidade de aprender 
na escola e seguir os bons exemplos, de ter um 
bom trabalho ter onde ele se colocar. Se você 
conduzir o jovem pelo caminho correto, 
certamente diminuirá o nível de criminalidade. 
Além de não deixar que a criminalidade venha 
de fora.

J.P: Dentre as obras que você realizou no 
governo João Ramos, qual foi a obra que ficou 
no seu coração definitivamente?

N.G: Uma obra que eu gosto muito e sinto falta 
é o ginásio poliesportivo no local que ele era.
 
J.P: Atualmente o esporte é campeão em 
Mariana, como era naquela época?

N.G: Foi uma das condições para que o esporte 
fosse campeão em Mariana, foi onde começou 
tudo. Hoje temos uma equipe de esporte muito 
trabalhadora e dedicada, fazendo eventos 
importantes. Mas à época da construção do 
ginásio poliesportivo foi um marco de quando 
Mariana começou. Através do trabalho de 
profissionais abnegados como o professor 
Décio, que na época estava afrente do esporte 
marianense, começou muita coisa boa e 
daquele tempo pra cá Mariana se destacou no 
cenário esportivo nacional e temos um 

   O jornal Panfletu's entrevistou o pré-
candidato à prefeitura de Mariana, Newton 
Godoy, que desde 2016 assume a posição de 
vice-prefeito do governo de Duarte Junior. 
Godoy foi responsável por grandes obras de 
infraestrutura em Mariana nos governos de 
João Ramos projetando estradas, escolas e até 
bairros, dando à Mariana a dimensão que tem 
hoje. 

Jornal Panfletu´s: Eu começo agradecendo a 
presença do meu grande amigo, vice-prefeito 
da cidade Primaz de Minas, Newton Godoy, 
pré-candidato atual. 

Newton Godoy: É um prazer estar aqui, 
agradeço pela oportunidade de estar na sua casa 
com sua família e seus funcionários, nesse 
aconchego em que a gente pode levar a 
informação pro povo de Mariana.

J.P: Antes de mais nada, vice-prefeito, conte 
para a população ao longo desses três anos e 
cinco meses, o que o senhor se orgulha de ter 
efetivamente realizado?

N.G: A gente se orgulha primeiro de ter a 
oportunidade de representar o nosso povo. É 
um orgulho e um prazer poder representar o 
povo da nossa terra, da cidade que a gente ama 
e deseja que seja sempre bem governada e 
acolhedora pros seus habitantes e para aqueles 
que vêm morar e trabalhar aqui. Queremos que 
Mariana seja sempre um lugar seguro pra viver. 
Dentro do que a gente fez, me dá orgulho tudo 
aquilo feito no sentido de melhorar a qualidade 
de vida do povo de Mariana. A área de saúde foi 
muito bem atingida. A área de educação teve 
recursos colocados à disposição, para que as 
crianças e jovens tenham um bom futuro e um 
bom presente. As obras que conseguimos fazer, 
apesar do desejo do governo de fazer muito 
mais, mas tivemos contratempos que não foram 
poucos, como o rompimento da barragem, a 
crise econômica, a barragem de Brumadinho, a 
paralisação da Vale e por último a pandemia. O 
governo trabalhou incessantemente no sentido 
de buscar recursos para recompor o que faltou 
com os contratempos que tivemos e muito nos 
orgulha o que conseguimos fazer.

J.P: Nesse enfrentamento ao COVID-19, você 
articularia o combate da mesma forma que o 
prefeito Duarte ou faria algo diferente?

N.G: A ciência deve ser ouvida e os recursos 
devem ser colocados à disposição. O que essa 
administração está fazendo é ouvir a ciência, 
ouvir o que determina a OMS e o que determina 
o Ministério da Saúde, para assim tomar 
decisões. Comprando respiradores mais 
baratos e os equipamentos adequados sem 
aproveitar a oportunidade nessa crise para fazer 
falcatruas ou atitudes de desordem financeira. A 
prefeitura daqui é uma das poucas que se 
acelerou nos processos para obter os testes 
rápidos e que passa a verdade nos seus boletins, 
por que quando se fala em testes positivos da 
FUNED, a cada dois testes que a FUNED 
consegue mandar o resultado, nó fazemos 
20/30 com mais rapidez e consequentemente 
salvando essas vidas. 

J.P: Continuando no mesmo assunto, temos 
que concordar que houve um aumento 
significativo dos casos confirmados de 
COVID-19 de sexta feira(9) para domingo(11). 
O plano de flexibilização pode ter surtido esse 
efeito? Está faltando fiscalização?

N.G: Eu não acredito que tenha sido isso não, 
acredito que o país assim como os outros países 
que estão passando por essa pandemia, atinge 
um pico para depois começar a curva 
decrescente. E nós estamos chegando ao pico e 
não há outra maneira de passar pelo que 
estamos passando. As medidas de isolamento 
social e de restrição ao uso de comercio 
ajudam, e estão sendo feitas, mas é preciso que 
o povo colabore. Nessa hora o mais importante 
é o povo ter responsabilidade e se colocar como 
vetor de transmissão e possível doente e aí 
tomar as providências para poder evitar isso.

J.P: Pré-candidato o que o senhor pode falar no 
quesito saúde? Quais os projetos que o senhor 
articularia caso seja eleito para esse setor?

N.G: Os projetos com certeza estarão no plano 

lixo, que varrem a cidade, aqueles auxiliares. 
Qual a mensagem que você passaria para eles?

N.G: Eu diria que a saúde começa no gari. A 
saúde começa naquele que impede que a cidade 
se suje e que faz isso com a mesma 
determinação e com o mesmo amor que o 
médico que salva vidas na UTI. Eu diria para 
todos que aplaudem os profissionais da Saúde, 
precisam aplaudir esses profissionais que não 
estão diretamente ligados, falta aplaudir o 
cidadão que deveria estar junto no combate à 
pandemia fazendo seu isolamento e sua higiene 
adequadamente. Apesar de não termos atingido 
os níveis de isolamento que desejamos e 
necessitamos, cada um individualmente que se 
isolou, fez a sua parte. É preciso que isso se 
multiplique. Então aplaudir os profissionais da 
área de limpeza, de segurança da educação é 
super importante. O investimento que temos 
hoje na área da saúde que é por volta de 33% da 
arrecadação  do  município,  já  é  um 
investimento grande, que é compatível a 
arrecadação de muitas cidades. Então temos 
que aplaudir esses profissionais.

J.P: Nós sabemos que o investimento na Saúde 
e na Educação em Mariana é maior do que o 
previsto em lei. Então sabemos que essas áreas 
estão em boas mãos. Queremos saber como 
será dada continuidade a isso e o que se pode 
melhorar nisso no futuro? Existem obras 
iniciadas como a UPA e a UBS que estão 
paralisadas.

N.G: Nós temos obras paralisadas pelo efeito 
da pandemia, nós não estamos abandonando 
projeto. Algumas situações estão suspensas por 
impossibilidade física de ser realizada. Se o 
recurso financeiro existe e está reservado para 
isso, assim que podemos afrouxar um pouco as 
regras de trabalho para poder voltar ao ritmo 
normal, elas voltarão ao normal.

J.P: Conte para população sobre a aceitação da 
sua família nessa jornada rumo às eleições 
2020?

N.G: Eu havia falado com amigos que gostaria 
de ser pré-candidato, mas só após falar com a 
minha família, colocasse esse meu sonho e 
tivesse a aprovação deles. Isso eu fiz e tive a 
aprovação da minha família pra poder realizar 
um sonho que eu tenho desde 90 e pouco. Em 
1996 eu fui candidato e até hoje eu trago no 
meu coração a vontade de fazer um trabalho a 
favor de Mariana. 

J.P: Gostaria que você fizesse um balanço 
geral da atual gestão municipal. Considerações 
finais.

N.G: Uma administração que teve um objetivo 
importante que pode trazer melhoria de 
qualidade de vida para Mariana, mas que teve 
muito contratempo. Essa semana eu tive a 
oportunidade de falar sobre o assunto, quando o 
Subsecretário de turismo de Minas Gerais falou 
que Minas deveria deletar as tragédias e tocar 
para frente a vida. Eu falei que ele teve a 
infelicidade de usar a palavra deletar, ele quis 
dizer resetar, começar de novo Minas Gerais 
com um modelo novo de gestão, tirando 
proveito daquilo que a gente teve como 
aprendizado, mas sem esquecer das pessoas 
que foram perdidas, da economia e do quanto 
sofremos. Vamos recomeçar essa cidade, 
começar a fazer uma Mariana diferente, mas 
baseada no que a gente começou a construir 
com muita dificuldade nesse governo. Fomos 
bem avaliados na saúde, na educação, na 
segurança e na assistência social. Temos 
programas importantes que precisam ser 
ajustados ao longo do tempo. A cidade é um 
organismo vivo que deve ser ajustado. Temos 
buscado recursos que chegarão a essa cidade 
seja agora ou em próximos mandatos, recursos 
da Vale do Rio Doce, da Samarco, que nos 
permitirão  fazer  um fundo geral  de 
contingência que permita a cidade não passar 
mais o que ela passou em dificuldade financeira 
e que proporcione investimento em todas as 
áreas, em todas as secretarias, para desenvolver 
econômica e socialmente essa cidade. Então foi 
plantado muita coisa. O governo de Duarte 
Junior, o qual temos muito orgulho de 
participar, começou muitos trabalhos que 
frutificaram ao longo do tempo e Mariana vai 
assistir isso acontecer. 
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Nova coluna

Quase uma década para a realização de um sonho comunitário universitário. Indicação partiu do vereador Juliano Duarte.

14/05/2020 a 21/05/2020 

Endereço: Rua Angelim - 12 - Rosário - Mariana 

Oficinas diferenciadas:

*Master Chenho
*Alimentação Saudável
*Sentidos do meu corpinho
*Hora do conto
*Pintando o sete
*Mãe Natureza 

Aulas de inglês, artes e música

Aulas extracurriculares

*Ballet, Taekwondo e kung fu

Papelaria_AquarelaPL

Papelaria Aquarela
Com atendimento de entrega.

Orientamos que que em casa!!
Faça seus pedidos pelo 
Whatsapp: 982095012

E-mail: aquarelapapelaria.vendas@gmail.com
Entrega grátis nas compras a partir de 50,00

31 99665-0926

-

 #SePuder #FiqueEmCasa

QUEM É FLÁVIA REGINA?
Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.brFacebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.br

especial de classe desfavorecida. Conhecerá então 
todas as minhas facetas. Cravejo-lhe minhas unhas em 
suas feridas pois que o Direito não está para provocar 
mazelas, incinerar discórdias, nem apaziguar 
deformidades incabidas. O Direito é o Direito. 
Ele tem que vir nítido, claro, justo e sobretudo para 
atender os pressupostos básicos da Constituição 
Federal.
  De resto, sou eu, nada mais que eu- Dra. Flávia 
Regina Gonçalves Viana-OAB-187880- uma cidadã 
desta comunidade. 
   Sentindo-me honrada pelo nobre convite. Dessa 
forma, este jornal que é muito mais que empresa, que 
empreendimento ou notícias é também um 
contribuidor para formação de opiniões e sobretudo de 
formação para cidadania o que me leva a dizer:  Tem 
aqui meu respeito e meu aval.

Atuei em todas as faixa etárias- crianças, adolescentes, 
jovens e adultos. Com gestão escolar, com inclusão, 
em zonas rurais e em periferias. Atuei para o Estado e 
a Prefeitura Municipal de Ouro Preto.
  Como Empresária na área Agrícola, de Comércio de 
Rações, Tosa, Banho, sementes, atuei por mais de dez 
anos com a Empresa NUTRIMAR- e sendo sócia e 
gerente aprendi a conhecer o homem do campo. Suas 
necessidades e angústias. Sua luta e seus anseios. Na 
prática com gerenciamento de funcionários, 
o rg a n i z a ç ã o ,  e m p r é s t i m o s  b a n c á r i o s , 
empreendimentos. Sou administradora por natureza, 
negociadora por convicção.
  Conto com a colaboração de duas colegas em meu 
escritório, sendo uma delas especialista em Direito 
Penal.  Tenho parcerias com outros da redondeza de 
nossa cidade.
Características Pessoais- Comunicativa e Exigente.
  Sou Mãe e Avó- o que me dá experiência no campo 
Inter e Intra das relações familiares. Quer conhecer 
meu caráter diabólico? - avilte um hipossuficiente- Em 

Jurídicas para Crimes de Internet, Direito Eleitoral e os 
Direitos Políticos. Em Colóquios de Direitos 
Humanos, Argumentação, Normatividade, Em 
Direitos Homoafetivos e Congressos sobre as 
Histórias de Direitos.
  Capacitada para negociações bancárias e revisões de 
juros pela Faculdade Legale de SP e pela mesma 
gabaritando-me na Área Constitucional. 
  Faço negociações contratuais de forma a evitar a 
judicialização de processos. 
A evitar o abarrotamento do Judiciário e a solução 
extrajudicial de uma questão. Uai! Então tudo é 
negociável? Não-que o direito não está para atender 
“farra de boi”.
  Na área de Educação sou formada em HISTÓRIA 
pela UFOP e Pós Graduada em História do Brasil. 
Neste campo também participei de ciclos de estudos 
religiosos, Pedagógicas e Congressos, Metodologias 
de Ensino e Campanhas contra Violência e Prevenção 
ao Uso de Drogas. Foi nesta Instituição que obtive 
minha preparação na Ética, na Política e na História. 

   Formada em Direito pela Unipac Mariana- obtendo 
para o TCC-QUEM VC JULGA QUE É? Uma crítica 
ferrenha à política brasileira no campo Garantista de 
Ferrajoli.  Tem como coluna vertebral a obra de Lima 
Barreto “Bruzundangas”. Bordada pela Constituição e 
com recortes de DA MATTA,  em  Carnavais, 
Malandros e Heróis. Acobertada pela análise de 
Rigonatti em “Temas em Psiquiatria”. Premiada por 
ter conseguido como orientadores, dois grandes 
nomes :os Dr. René Dentz e Dra. Maria Aparecida 
Furtado. Foi com uso da pscanálise e da psicologia e 
sua utilização para o Direito Penal que me consagrei 
Graduanda e assim aprofundar-me futuramente não só 
em Congressos Mineiros e Paulistas de Criminalistas.
  Especialista em Direito Público e Privado-com 
NOVOS DESAFIOS DO ESTADO. Minha Pós 
Graduação em Direito do Trabalho e Direito 
Previdenciário também são obtidos na cidade de 
Viçosa. Participei ao longo de minha carreira de 
Diversos Simpósios promovidos pela UFOP sobre 
Estado, Região e Sociedade. E em várias Semanas 
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Nova coluna

Quase uma década para a realização de um sonho comunitário universitário. Indicação partiu do vereador Juliano Duarte.

VOCÊ TEM UMA DORZINHA AMIGA?
Facebook: Jornal Panetu’s  - Site: www.jornalpanetus.com.brLeandro P. Chagas - Fisioterapeuta

2º Dorme com a barriga para cima? Experimente 
colocar algum apoio – um travesseiro ou uma 
coberta enrolada - abaixo dos joelhos. Não precisa 
exageros, apenas o suficiente para não deixar sua 
perna completamente esticada. Isso aliviará a 
pressão na lombar, permitindo maior relaxamento 
durante o sono;
3º Dorme de lado? Experimente colocar um 
travesseiro entre os joelhos. Sem excessos! Dessa 
forma seu quadril não ficará mal posicionado, não 
afetando sua coluna e diminuindo também as dores 
matinais.
Em pouco tempo você nem vai lembrar o nome 
dessa amiga inconveniente.
Na dúvida, procure um profissional para te auxiliar. 
Atualmente atendo na clínica Atrapopens, em 
Mariana. Se precisar, ligue e agende um horário 
para conversarmos. Juntos, encontraremos a 
melhor solução para o seu problema.
Despeço-me hoje, mas eu volto!

orientação e supervisão de um Fisioterapeuta ou 
Educador Físico, é o melhor caminho para prevenir 
amizade com alguma dorzinha enjoada. Bastam 
poucos dias se exercitando para perceber 
resultados. Ter mais energia durante o dia, melhor 
relação com as pessoas à nossa volta, melhorar no 
trabalho. Até mesmo ter melhor humor.
“Mas Leandro, sinto dores quando acordo. Quase 
não consigo me levantar”
  Esse é o momento que brota alguém do nada já 
com cinco ou mais cartelas de analgésicos. Cante 
Proerd e diga não!
Aqui vão algumas dicas para melhorar suas 
manhãs:
1º Travesseiro. Não precisa dormir com o queixo no 
peito. Procure travesseiros confortáveis que não 
deixem sua cabeça inclinada. Independentemente 
da posição que prefere dormir, o travesseiro precisa 
garantir que seu pescoço possa relaxar sem 
abandonar a normalidade do corpo;

conversaremos hoje.
   Muitos chegam até mim queixando-se do dores 
antigas, aquelas amigas indesejadas. Com estes 
pacientes, mais vale uma consulta inteira 
conversando que 50 outros tipos de terapia. Foco 
em encontrar a origem dessa dor, pergunto sobre 
hábitos, tensões, posicionamentos e, claro, prática 
de atividade física. Sim, Atividade Física!
Aposto que você deve estar pensando: 
“Leandro é Fisioterapeuta, claro que vai falar 
sobre Atividade Física”. 
Você está completamente certo!
 Mas não considere apenas minha profissão, leve 
em conta  que  fisioterapeutas,  médicos, 
engenheiros, administradores ou qualquer outro 
profissional tem algo em comum: um corpo que 
não deve ficar parado (uma vez ou outra não tem 
problema!).
Eu também gosto de ficar à toa, sem fazer nada, 
mas o hábito de praticar exercícios físicos, com 

   Não importa idade, sexo ou cor, seu corpo pode 
doer como qualquer outro. Já é normal ouvir 
alguém se queixar de dor em alguma região do 
corpo. Imediatamente, alguém da uma de Médico e 
indica um analgésico 'tiro e queda' que vai acabar 
com a dor. Mas se acaba com a dor, por que ela 
volta?
    Trata-se de uma forma para mascarar o 
problema, ignorando sua origem. Assim, com o 
passar do tempo, viramos amigos íntimos dessa 
dorzinha chata e não saímos sem o companheiro 
analgésico na bolsa ou mochila. Contudo, a prática 
de tomar medicamentos sem prescrição médica não 
é boa e pode gerar problemas graves lá na frente.
Ouço muitos pacientes que já experimentaram 
vários analgésicos até encontrar o milagroso, 
aquele 'tiro e queda', mas... a dor volta! Não seria 
melhor encontrar a origem da dor e corrigir o 
problema, podendo sair sem precisar conferir o 
estoque de analgésicos? Pois é disso que 
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CoronaVírus

Para diretor do órgão, fracasso no uso de vacinas que já existem para doenças já conhecidas evidencia diculdades.

Kerkhove, líder técnica da OMS: “Vários países 
já comprovaram que com as medidas corretas 
para impedir o contágio e tratar os doentes é 
possível dominar a Covid-19”.
  Para Peter Piot, diretor da Escola de Higiene e 
Medicina Tropical de Londres que também 
participou do evento do Financial Times, eliminar 
o coronavírus vai exigir “muito mais” do que 
desenvolver uma vacina viável.
"A única doença humana erradicada foi a 
varíola”, disse Piot, que se recupera depois de ter 
contraído o coronavírus e ter sido internado 
durante uma semana. Segundo ele, as sociedades 
terão que encontrar formas de conviver com o 
vírus com intervenções mais focalizadas, em vez 
de amplas e gerais.
  Piot afirmou que "não há opção a não ser 
investir mais em testes", nos setores público e 
privado. Os sistemas de vigilância também foram 
apontados como fundamentais pelo diretor-
executivo da OMS, Michael Ryan, em entrevista 
pela internet: “A melhor maneira de saber se a 
doença está voltando com o relaxamento de 
medidas não pode ser contando doentes nas UTIs 
ou corpos no cemitério”.

vírus que não provoca mais pânico. Mas no 
momento é um patógeno novo, chegando aos 
humanos pela primeira vez, e é impossível estimar 
por quanto tempo ele ficará entre nós”, disse. 
  Mesmo sem uma vacina, os governos podem 
controlar a pandemia com medidas básicas de 
epidemiologia e saúde, afirmou Maria van 

entregar, mas as pessoas precisam   também 
tomar as vacinas”, disse Ryan.
  Segundo ele, o mais provável é que o 
coronavírus fique endêmico e a humanidade 
precise conviver com ele, como ocorre com o 
HIV.
 “Com tratamentos corretos, pode se tornar um 

  Ainda serão necessários quatro ou cinco anos até 
que o novo coronavírus esteja sob controle, disse 
nesta quarta (13) a cientista-chefe da OMS 
(Organização Mundial da Saúde), Soumya 
Swaminathan.
  Segundo ela, o tempo pelo qual o vírus 
continuará representando uma ameaça vai 
depender das mutações que ele possa sofrer, da 
eficácia de medidas de restrição do contágio 
implantadas pelos países e do desenvolvimento de 
uma  vacina viável.
  Em uma conferência digital promovida pelo 
jornal britânico Financial Times, Soumya disse 
que “não há bola de cristal” para essa previsão, e 
que a pandemia pode até “potencialmente piorar”.
  Além disso, o fracasso de governos e famílias em 
aplicar as vacinas já comprovadas para doenças já 
conhecidas mostra que é um erro apostar todas as 
fichas em uma descoberta científica no caso do 
coronavírus, disse em entrevista em  Genebra o 
diretor-executivo da OMS, Michael Ryan.
“Desculpem se pareço cínico, mas vejam quantas 
doenças poderíamos ter eliminado com vacinas 
perfeitamente eficazes, como a do sarampo, e não 
o fizemos. Podemos até descobrir, produzir e 
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CONTROLE DO CORONAVÍRUS PODE LEVAR 5 ANOS, DIZ CIENTISTA-CHEFE
 DA OMS

@jornalpanetus Reajuste de 10% ocorre após questionamentos do presidente Bolsonaro.

Fonte: Folha de S. Paulo / Foto: Divulgação Arquivo Jornal Panetu´s

Petróleo, Gás e Biocombustíveis). Na semana 
passada, o litro do combustível era vendido, em 
média no país, a R$ 3,823, 2,7% a menos do que 
na semana anterior.
   O preço do diesel será mantido nas refinarias, 
informou a Petrobras. Também não houve 
reajuste na semana passada. Segundo o UBS, o 
diesel vendido nas refinarias da estatal está 14% 
acima da cotação norte-americana do produto.

das cotações americanas.
  Para eles, a empresa precisava anunciar 
aumento para evitar perda de margens. 
"Embora tenha destacado que não intervirá na 
política de preços da companhia, acreditamos 
que qualquer comentário do governo sobre a 
Petrobras ampliar a percepção de risco dos 
investidores", escreveram.
  Os dois aumentos ocorrem após uma 
sequência de quedas que acompanharam o 
colapso das cotações internacionais do 
petróleo, que refletiram as projeções de queda 
do consumo com as medidas de isolamento em 
todo o mundo. No ano, o preço da gasolina nas 
refinarias da Petrobras ainda acumula queda de 
45%.
  Nas bombas, a gasolina caiu 16% em 2020, 
segundo dados da ANP (Agência Nacional do 

  Segundo a estatal, o valor cobrado nas 
refinarias equivale a 19% do preço final. O resto 
são margens de lucro e custos de revenda e 
distribuição, além dos impostos federais e 
estaduais.
  Na semana passada, o presidente Jair 
Bolsonaro questionou o primeiro reajuste após 
o início da pandemia, que foi de 12%. "Pelo que 
eu sei, não subiu o petróleo lá fora. Não sei 
porque o petróleo brasileiro aumentou", 
afirmou, frisando que não tinha interesse em 
interferir na política de preços da estatal.
  A declaração, porém, acendeu sinal de alerta 
entre investidores. Em relatório intitulado 
"Fantasmas do passado?", divulgado nesta 
quarta, analistas do banco UBS calculam que o 
preço da gasolina no Brasil estava, antes do 
reajuste anunciado nesta quinta, 14% abaixo 

   Uma semana após a primeira elevação no 
preço da gasolina desde o início da pandemia do 
novo coronavírus, a Petrobras informou seus 
clientes nesta quarta (13) que aumentará 
novamente o valor de venda do combustível em 
suas refinarias. Desta vez, o reajuste será de 
10%.
  O movimento acompanha a escalada do dólar 
no Brasil e a elevação do preço da gasolina no 
mercado internacional. Na semana passada, o 
combustível era vendido nos postos dos 
Estados Unidos a um valor 3,4% superior ao 
registrado na semana anterior.
O reajuste vale a partir hoje quinta (14), quando 
a gasolina passará a ser vendida nas refinarias 
da estatal, em média, a R$ 1,12 por litro. O 
repasse às bombas depende da política 
comercial de postos e distribuidoras.

PETROBRAS SOBE GASOLINA PELA SEGUNDA VEZ EM UMA SEMANA

Gasolina
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EM MINAS GERAIS

Deliberação do Comitê Extraordinário Covid-19 trata da adoção da onda branca em macrorregiões de saúde do Estado.

macrorregião e microrregião de saúde.
 Outra mudança trazida pela deliberação de 
sábado (9) determina que o chefe do Poder 
Executivo municipal que tiver interesse em aderir 
ao Plano Minas Consciente deverá comunicar à 
Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico a adesão do município e instruir o 
ofício com documentos.
  São eles: cópia do ato municipal de adesão e 
declaração, assinada pelo chefe do Executivo, 
atestando ciência dos termos do plano e do 
compromisso de sua execução e compromisso de 
observar a atualização do Plano e as alterações de 
fases.
Além disso, o prefeito deve dar ciência à 
Comissão Intergestores Bipartite e aos Comitês 
Regionais – COVID-19 o seu interesse em aderir 
ao Plano Minas Consciente.

  A deliberação acrescenta que o plano terá os 
seguintes elementos estruturantes: fases de 
abertura, conforme as classificações onda verde 
(serviços essenciais), onda branca (baixo risco), 
onda amarela (médio risco) e onda vermelha (alto 
risco); procedimentos operacionais; protocolos 
sanitário-epidemiológicos e de comportamentos 
para empresas e congêneres e para trabalhadores 
e cidadãos; indicadores de capacidade 
assistencial e incidência da pandemia; e 
atividades especiais que requerem tratamento 
diferenciado.
  Também estabelece que, ao Grupo Executivo do 
Plano Minas Consciente, compete: monitorar e 
acompanhar a execução do referido plano e 
propor ao Comitê Extraordinário COVID-19 a 
alteração de procedimentos operacionais e de 
fases  de abertura,  no âmbito  de cada 

atividades econômicas durante a pandemia de 
Covid-19.
Segundo o Governo de Minas, integram a onda 
branca aqueles setores que geram mais impacto 
na economia do Estado e menos impacto na rede 
assistencial. Eles recebem pontuações mais altas 
e são agrupados na “onda branca”, a primeira 
onda a ser aberta, após os serviços essenciais. 
Consulte lista com essas atividades.
O Plano Minas Consciente está previsto na 
Deliberação 39, do Comitê Extraordinário, de 29 
de abril deste ano.
Mudanças no plano Minas Consciente
  Também foi publicada no Diário Oficial do 
último sábado (9) a Deliberação 41, de 8 de maio 
de 2020, do Comitê Extraordinário Covid-19. Ela 
altera a Deliberação 39 sobre o Plano Minas 
Consciente.

 Atividades econômicas como o comércio 
varejista de plantas e flores naturais e de artigos 
de cama, mesa e banho, consultorias em gestão 
empresarial e serviços imobiliários já podem 
voltar a funcionar em algumas macrorregiões de 
saúde do Estado. A Deliberação 42, de 8 de maio 
de 2020, do Comitê Extraordinário Covid-19, 
que trata desse assunto, foi publicada no último 
sábado (9/5/20) no Diário Oficial do Estado.
  A referida deliberação aprova a adoção da fase 
“onda branca – baixo risco” nas macrorregiões 
CMacro COVID-19 Centro; CMacro COVID-19 
Leste-Sul; CMacro COVID-19 Nordeste; e 
CMacro COVID-19 Noroeste.
A fase “onda branca – baixo risco” está prevista 
no Plano Minas Consciente que tem por 
finalidade orientar e apoiar os municípios 
mineiros na abertura gradual e segura das 
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Coronavírus

Cartilha foi elaborada pela Agencia Nacional de Assistência Técnica e Extensão Rural - ANATER

essencial para impedir o contágio e manter a 
saúde dos colaboradores e de todos envolvidos 
com a agricultura familiar.

  Ainda não existe uma vacina contra o novo 
coronavírus, a prevenção é o melhor remédio. 
Dessa forma, seguir essas recomendações é 

propriedade. Na hora da entrega, caminhoneiros e 
outros prestadores de serviços devem permanecer 
no interior dos veículos. 

   A produção, circulação e comercialização de 
alimentos são serviços considerados essenciais na 
pandemia do novo coronavírus. Por isso, mesmo 
com as restrições de contato social, os agricultores 
familiares continuam trabalhando para levar os 
melhores produtos para a mesa dos marianenses. 
Pensando na segurança do agricultor familiar, a 
Agência Nacional de Assistência Técnica e 
Extensão Rural - ANATER, elaborou uma 
Cartilha de Orientações de prevenção.
  O documento foi idealizado tendo como base as 
recomendações do Ministério da Saúde e da 
Organização Mundial de Saúde - OMS. De forma 
didática, a cartilha explica o que é o vírus, os 
meios de contágio, quais são os sintomas da 
doença e como se proteger. Em seguida, ela traz 
orientações específicas voltadas para os cuidados 
com os colaboradores e a propriedade. 
  Segundo algumas medidas de prevenção do 
documento, deve ser distribuído álcool em gel 
70% para os colaboradores, os mesmo não devem 
dividir carona nos veículos e nem compartilhar 
objetos de uso pessoal. Além disso, portas e 
janelas dos ambientes devem ser mantidas 
abertas. Pisos, corrimãos e banheiros precisam ser 
higienizados com álcool 70% ou solução de água 
sanitária. A cartilha também propõem que seja 
adotado turnos de trabalho para reduzir o  número 
de pessoas trabalhando ao mesmo tempo. 
  Para proteger a propriedade rural, o documento 
orienta que o agricultor suspenda o recebimento 
de produtos que não sejam necessários no 
momento, caso isso não seja possível, os artefatos 
devem ser higienizados antes de entrar na 
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EM MINAS GERAIS NOVOS SETORES DA ECONOMIA PODEM VOLTAR A 
FUNCIONAR

AGRICULTORES RURAIS TERÃO ACESSO A CARTILHA DE ORIENTAÇÃO 
PARA PREVENÇÃO AO CORONAVÍRUS

Vix Transportes Dedicados 
Ltda

Vix Transportes Dedicados 
Ltda, CNPJ: 09.452.900/0014-
69 torna público que requereu 
da SEMMADS MARIANA, 

através do Processo 
SEMMADS 2103/2020 a 

Licença Ambiental 
Simplificada (LAS), para as 
atividades de Lavagem de 

Veículos e Oficina Mecânica, 
elétrica ou de lanternagem, na 

localidade da Estrada de 
Acesso Condomínio Vila Del 

Rey, 10 Vila Del Rei, Mariana, 
MG.
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Em coletiva, Romeu Zema destacou à importância dos desembolsos do BDMG na sustentação da economia mineira.

  Além do aporte de capital, o banco contará com 
recursos do Fundo de Investimento do Estado de 
Minas Gerais (MG Investe). O fundo foi 
aprovado em 2017 pela Assembleia Legislativa, 
mas só foi regulamentado com o Decreto 49.939, 
assinado pelo governador Romeu Zema no final 
de abril. De imediato serão disponibilizados R$ 
50 milhões para as ações do BDMG de auxílio às 
empresas diante do quadro desafiador imposto 
pelo atual cenário. Até dezembro, a expectativa é 
que mais R$ 20 milhões sejam disponibilizados.

durante a carência, mas apenas no momento da 
amortização.
Aporte
  Zema também anunciou que o banco receberá 
um aporte no capital de R$ 100 milhões, recurso 
proveniente da Companhia de Desenvolvimento 
Econômico de Minas Gerais (Codemig). Com 
este valor, a carteira de crédito do BDMG poderá 
atingir R$ 1 bilhão. “O que nós queremos é 
direcionar esses recursos para os setores mais 
afetados pela crise do coronavírus”, explicou.

um passo na trilha da transformação digital, 
trazendo para nossos clientes do setor público 
mais flexibilidade, rastreabilidade, rapidez e 
menos burocracia no processo de liberação de 
crédito”, afirmou Gusmão.
  Diferentemente de editais anteriores, o Edital de 
Municípios 2019/2020 ofereceu condições 
especiais na contratação do financiamento. A 
carência é maior, podendo chegar a até 18 meses, 
como na linha BDMG Saneamento. Além disso, 
não haverá pagamento de juros do contrato 

   O governador Romeu Zema anunciou na terça-
feira (12/5), na Cidade Administrativa, que o 
Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) alcançou a marca de R$ 274 milhões 
em crédito contratado via Edital de Municípios 
do biênio 2019/2020, montante 37% maior que a 
previsão inicial de desembolso, que era de R$ 
200 milhões. Ao todo, considerando outras linhas 
de crédito para o setor público, o BDMG atingiu 
R$ 302 milhões liberados aos municípios.
“Desde que eu assumi o Governo de Minas, 
determinei que o BDMG fosse, de fato, 
protagonista no desenvolvimento do estado. O 
banco cresceu, principalmente, nos empréstimos 
para as micro e pequenas empresas e prefeituras. 
Num momento como este, que a arrecadação dos 
municípios está reduzindo, nada melhor que ter 
acesso a essas linhas de crédito”, ressaltou 
Romeu Zema.
  O governador explicou que as prefeituras 
podem destinar os recursos para obras de 
construção, reforma e ampliação de edificações 
municipais; mobilidade e drenagem urbana; 
eficiência energética; e aquisição de máquinas 
rodoviárias, caminhões e equipamentos para 
pavimentação.
Também presente no anúncio, o diretor-
presidente do BDMG, Sergio Gusmão, falou da 
importância desses recursos. “É uma iniciativa 
que proporciona aos municípios ampliar a 
capacidade de investimentos, sobretudo aqueles 
de menor porte. O banco deve assumir o seu 
papel alinhado com a estratégica do governo e 
ajudando a manter a economia mineira pujante 
durante o período da pandemia”, avaliou.
Menos burocracia
   Para facilitar ainda mais o acesso dos 
municípios, o governador explicou que o BDMG 
está estendendo as vantagens da plataforma 
BDMG Digital:
 (www.bdmg.mg.gov.br), que concede crédito 
para micro e pequenas empresas on-line, para as 
prefeituras. A partir de agora, as etapas de 
elaboração de projetos e de documentos de 
licitação para as intervenções a serem feitas já 
poderão ser realizadas de forma virtual.
“O BDMG foi pioneiro entre os bancos de 
desenvolvimento brasileiros na criação de uma 
plataforma digital aos seus clientes de micro e 
pequenas empresas. Agora, estamos dando mais 
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CÂMARA DE OURO PRETO
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cada cooperado, pagará seu INSS, já é uma 
medida positiva. Mas no nosso entendimento, 
tem que ser feito mais alguma coisa, tem que ter 
um valor, até porque, para grande maioria, essa 
é a única fonte de renda que eles têm, alguns, 
inclusive, pagam a prestação de seus veículos 
até hoje. Entendemos que a prefeitura, 
juntamente com a cooperativa, pode dar uma 
contribuição melhor para esses cooperados”, 
explicou.
   Sobre o outro requerimento, Wander explicou 
que ele “foi dirigido à comissão que foi 
nomeada através de um decreto para falar do 
comércio e indústria da nossa cidade. Ouro 
Preto precisa ser mais enérgico nas medidas de 
segurança, como a obrigação do uso de 
máscaras, principalmente nos comércios. Aos 
trabalhadores, comerciantes e principalmente 
para quem vai fazer uso desses comércios, tem 
que usar máscara, álcool em gel. O que a gente 
percebe é que isso não está acontecendo. 
Alguns comércios estão tomando medidas de 
segurança, outros não. Então acho que é 
momento dessa comissão ser mais enérgica nas 
exigências de segurança”.

outro solicitando informações da comissão de 
reabertura do comércio de forma consciente. “O 
primeiro requerimento tem objetivo de pedir 
informações da cooperativa de transportes e da 
Prefeitura para saber o que poderão fazer para 
ajudar os cooperados que estão parados devido 
à pandemia. A grande maioria da área da 
educação. Já temos informações de que a 
cooperativa passará uma cesta básica para 

e que é de direito deles. Estamos em uma época 
que temos que prevenir e promover a nossa 
saúde. Então, peço que a Secretaria Municipal 
de Saúde reveja essa situação”, destaca o 
vereador.  
  Já o vereador Wander Albuquerque (PDT) 
protocolou dois Requerimentos: um pedindo 
informações sobre a situação dos motoristas da 
educação da Cooperativa de Transporte e o 

   Na terça-feira (12), a Câmara de Vereadores 
de Ouro Preto realizou a 13ª Reunião Ordinária 
de 2020. Na oportunidade, foram aprovados 11 
requerimentos. Entre eles, o número 88/2020, 
de autoria do vereador Zé do Binga (PV). O 
documento será encaminhado à Prefeitura para 
que ela informe o motivo da interrupção do 
atendimento dos postos de saúde dos bairros 
Vila Aparecida, Nossa Senhora do Carmo e 
Morro São Sebastião.
  O vereador destaca que os moradores desses 
bairros precisam do serviço, principalmente em 
meio a pandemia do novo coronavirus. “A 
organização Mundial da Saúde está pedindo 
para que não haja aglomeração e, com essas 
unidades fechadas, estamos provocando 
aglomeração porque as pessoas estão indo 
para os postos da Bauxita, do Veloso, de 
Saramenha. A população não pode ficar à 
mercê dessas necessidades. Lembrando que é o 
Programa de Saúde da Família, saúde em casa, 
então acho que temos que resolver isso o mais 
rápido possível. Não quero só saber a resposta, 
o meu interesse é que voltem com essas 
atividades para a população que está cobrando 
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PARA AJUDAR O COMÉRCIO LOCAL INSTAGRAM LANÇA NOVA FERRAMENTA 
DE DIVULGAÇÃO

toque sobre o botão de stickers e adicione o 
item “Apoie as Pequenas Empresas”. Digite o 
@ da empresa e selecione o perfil desejado.

Participe. Recomende as empresas da cidade de 
Mariana.

reuniões da Câmara em relação à sobrevivência 
dos pequenos negócios diante dos desafios 
econômicos causados pela pandemia.
  A nova ferramenta permite que qualquer 
usuário possa ser multiplicador dos serviços 
locais. E é bem simples: Ao criar um novo story, 

  Nesta segunda-feira (11), o Instagram lançou 
um novo sticker para uso nos stories. O novo 
adesivo interativo é identificado pelo nome 
“Apoie as Pequenas Empresas” e vem de 
encontro com a preocupação que os vereadores 
da cidade de Marina demonstraram nas últimas 
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PIB

Ministério espera queda de 4,7% no PIB em 2020 e risco de falências e desemprego no 2º semestre.

afirmaram a Toffoli que estão prontos para a 
retomada.
Eles disseram que conseguiriam voltar às 
atividades com protocolos seguros de saúde.
 O presidente do Supremo pediu responsabilidade. 
Ele propôs a criação de um comitê envolvendo 
todos os Poderes, inclusive entes federados 
–estados e municípios.
 Na conversa, Guedes disse que o pulso da 
economia estava fraco e que corríamos o risco de 
"virar uma Venezuela" se o isolamento persistir por 
mais tempo.
Nos bastidores, o chefe da Economia avalia propor 
que o grupo proposto por Toffoli possa discutir um 
programa de "retomada controlada". A medida 
valeria para setores aptos, como montadoras e 
indústrias.
  O controle seria garantido por um protocolo a ser 
definido pelo Ministério da Saúde com os 
procedimentos necessários (adaptações de linhas 
de montagem, como distanciamento entre 
funcionários) para evitar contágios. Para isso, 
seriam exigidos testes em massa.
  Outra ideia em curso seria retirar a população que 
faz parte do grupo de risco, como idosos, da casa 
desses trabalhadores, especialmente os mais 
carentes.
Pessoas que participam das discussões na 
Economia afirmam que uma proposta em análise 
na Casa Civil prevê seleção de idosos, 
especialmente nos grandes centros urbanos, e 
transferência para hotéis que, neste momento, estão 
fechados. A organização dessa força-tarefa ficaria a 
cargo do Exército.

o custo econômico dessas políticas e fazer as 
estimativas para o PIB."
Assessores de Guedes disseram que o cálculo das 
perdas com o isolamento estava pronto há 
semanas. Porém, Guedes preferiu segurá-lo para 
não parecer que estava defendendo a economia em 
vez da saúde.
Essa "primeira onda" do coronavírus, como 
Guedes chama a quarentena, levou o governo a 
liberar recursos para evitar desemprego e manter as 
pessoas em casa. Com isso, a dívida pública baterá 
em 90% do PIB neste ano.
A equipe econômica preparou medidas como a do 
corte de jornada e de salários, direcionou recursos 
para o crédito corporativo, abriu mão de receitas 
(taxas, impostos e contribuições) para tentar evitar 
que uma contaminação em massa levasse ao 
colapso do sistema público de saúde.
Nesse período, Bolsonaro defendeu a retomada das 
atividades minimizando os efeitos do coronavírus.
  Esse posicionamento deflagrou uma disputa 
política com governadores e prefeitos, que, em 
diversos casos, ignoraram o decreto federal que 
ampliou a lista de serviços essenciais.
Na semana passada, o presidente se aproveitou da 
visita de representantes da indústria no Palácio do 
Planalto para pressionar o presidente do STF 
(Supremo Tribunal Federal), ministro Dias Toffoli.
 Depois de ouvir dos empresários que a economia 
parou e que os efeitos seriam danosos, Bolsonaro 
solicitou uma audiência surpresa à corte.
 Ele levou os empresários para tentar dividir com 
Toffoli o ônus da crise. Durante a visita, os 
representantes de 15 setores da economia 

postos formais de trabalho.
 Projeções da Economia com base nos dados do 
seguro-desemprego indicam que, por enquanto, as 
demissões decorrentes da crise gerada pelo 
coronavírus representaram menos de 800 mil 
postos.
  No entanto, a avaliação é a de que poderá superar 
5 milhões até o fim do ano se a paradeira for 
prolongada nos estados e municípios. E ssas 
empresas são as grandes empregadoras, 
especialmente nas regiões mais afastadas do país.
 A preocupação de Guedes é que não haverá 
dinheiro disponível no caixa se, após junho, for 
preciso renovar o prazo das políticas emergenciais 
de socorro à população e empresas.
  Os gastos da União com a pandemia, incluindo a 
ajuda de R$ 600 para os trabalhadores informais, já 
levam o Orçamento deste ano para um déficit de 
R$ 600 bilhões.
Até o momento, o governo conseguiu minimizar o 
aumento do desemprego formal com uma medida 
provisória que autorizou a redução de jornada e de 
salário por três meses.
Muitos setores pedem que essa política seja 
renovada para até o fim do ano. Sachsida rejeita 
prorrogação e diz que uma ampliação no período 
de restrições elevará as perdas da economia.
  A projeção considera que quanto maior o prazo de 
isolamento, maior o número de falências e 
demissões.  A medida também amplia o 
endividamento corporativo.
"Essa nota não tem conotação de crítica sobre as 
políticas de isolamento social", disse Sachsida. 
"[Essa nota] foi feita exclusivamente para mostrar 

   O ministro Paulo Guedes (Economia) autorizou a 
apresentação da conta da quarentena. Ele planeja 
uma retomada controlada das atividades para evitar 
o mergulho do país no caos social em julho.
  O secretário de Política Econômica, Adolfo 
Sachsida, divulgou nesta quarta-feira (13) uma 
projeção de queda de 4,7% no PIB (Produto 
Interno Bruto). Antes, havia previsão de alta de 
0,02%.
  Nota técnica do órgão estimou que cada semana 
de isolamento impediu o país de produzir R$ 20 
bilhões em riquezas. Se confirmado, será o maior 
recuo do PIB desde 1901, segundo dados do IBGE.
  Nesse cenário, há uma mudança de discurso no 
time de Guedes de afrouxamento das medidas de 
isolamento social. A guinada vai ao encontro das 
declarações do presidente Jair Bolsonaro.
Diferentemente do chefe, o ministro havia apoiado 
o confinamento como forma de conter o avanço do 
coronavírus. As medidas em estados e municípios 
já perduram dois meses.
  Agora diversos fatores levam a equipe de Guedes 
a prever que a economia entrará na UTI com as 
atividades paradas. A deterioração comprometerá o 
bem-estar da população a partir do segundo 
semestre.
  Na avaliação dos técnicos, como continuam de 
portas fechadas, empresas de pequeno porte 
passaram dois meses sem acesso ao crédito diante 
das dificuldades do governo em estruturar 
mecanismos de garantias para os empréstimos.
Segundo dados internos da pasta, essas 
companhias registram um índice de falência sem 
precedentes. Elas respondem por mais de 80% dos 
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VETO SOBRE COMPENSAÇÃO DE DÍVIDAS É REJEITADO NA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA

ALMG

23.510, de 2019, fruto do PL 1.015/19, de autoria 
do próprio governador.
Pandemia segue no centro das discussões
  Parte da reunião de apreciação do veto foi usada 
pelos deputados para destacar pontos polêmicos de 
atuação de gestores durante a pandemia do 
coronavírus. Sargento Rodrigues e João Vítor 
Xavier (Cidadania) fizeram duras críticas ao 
prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil, que 
resiste em reabrir o comércio considerado não 
essencial. Eles alegam que os pequenos 
comerciantes estão sendo “massacrados pelo 
prefeito”.
  Já o deputado Doutor Jean Freire (PT), que é 
médico, destacou que não se pode resolver toda a 
questão apenas com o uso de máscaras e renovou 
seu apelo em favor do isolamento, uma vez que os 
casos no Brasil agora aumentam vertiginosamente. 
"Os que defendem a retomada das atividades 
agem como se tivessem feito um combinado com o 
vírus, de não infectar os pequenos comerciantes, 
por exemplo, mas isso não existe", exclamou.
  Marília Campos e o deputado Virgílio Guimarães, 
ambos do PT, defenderam que, ao proteger a 
Capital, o prefeito também colabora com o 
controle da pandemia em toda a RMBH. 
  Arlen Santiago (PTB) e Carlos Pimenta (PDT) 
demonstram preocupação com o uso dos recursos 
destinados ao combate à pandemia, pelos 
municípios mineiros. Delegado Heli Grilo e 
Fernando Pacheco (PV) foram alguns dos que 
falaram sobre a necessidade de maior valorização e 
proteção dos profissionais de saúde.

novos postos de trabalho ou que gerem ainda mais 
desemprego".
 Os dispositivos da proposição que não haviam 
sido vetados pelo Executivo deram origem à Lei 

para o setor automotivo, por si só, não produz 
efeitos negativos ao erário” e que ela poderia até 
"ser útil ao Estado, nos casos em que exista o risco 
de perda de investimentos, que deixem de criar 

   A Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) apreciou, na quarta-feira (13/5), em 
reunião remota Extraordinária de Plenário, o Veto 
Parcial à Proposição de Lei 24.439, de 2019, que 
autoriza o Estado a realizar a compensação de 
dívidas com crédito tributário. Alegando 
contrariedade ao interesse público, o governador 
havia vetado quatro dispositivos da proposição.
  A maioria dos deputados concordaram com o 
governador e aprovaram a manutenção do veto a 
três itens, mas rejeitaram um deles. A reunião foi 
presidida pelo presidente da ALMG, deputado 
Agostinho Patrus (PV).
  Seguindo o parecer do relator da matéria, 
deputado Gustavo Valadares (PSDB), os 
parlamentares derrubaram o veto ao inciso IV do 
artigo 1º da proposição de lei. O artigo, fruto de 
emenda parlamentar aprovada durante a 
tramitação da matéria na ALMG, acrescenta o 
segmento dos veículos automotores, no rol dos 
setores econômicos aptos a compensar créditos e 
débitos. Ou seja, com a decisão do Plenário, o 
segmento de veículos também terá possibilidade 
de compensação dos créditos, quando essa parte 
for transformada em lei.
  O governador, em suas razões para o veto, havia 
justificado que, “diante da grave crise fiscal e da 
possibilidade de ampliação do prejuízo financeiro 
ao Estado pela inexistência de estudo técnico 
sobre a matéria", seria prudente vetar tal 
dispositivo.
Contudo, o deputado Gustavo Valadares entendeu 
que “a previsão da autorização de compensação 

Foto: Reprodução / Divulgação 
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junto à Fundação Renova para que ela possa 
priorizar a contratação dessas empresas 
marianenses”, pediu Bento.
   O vereador Juliano Duarte (Cidadania) 
parabenizou o parlamentar pela iniciativa, 
porém destacou que Prefeitura, Câmara e os 
demais órgãos públicos municipais sempre 
buscam priorizar, em suas contratações, 
empresas locais. Entretanto, explicou Duarte, 
que estas entidade são regidas pela Lei 8.666, 
que trata das licitações e compras para o setor 
público. Ele ressaltou também que a lei prioriza 
sempre o menor preço e por isso algumas vezes 
as empresas e comércios de Mariana não 
conseguem competir com outras corporações 
vindas de fora.
 “Contudo, a Fundação Renova, por se tratar de 
uma organização privada e não pública, eu 
entendo que ela pode, sim, priorizar em suas 
con t ra tações  empresas  de  Mar iana , 
fortalecendo assim a nossa economia”, lembra 
o vereador.

    Desde o início do distanciamento social, a 
Câmara de Mariana vem aprovando medidas 
para a proteção e combate da Covid-19 no 
município, além de ações para o fortalecimento 
da economia local. Na reunião realizada na 
segunda-feira (04), os vereadores aprovaram o 
Requerimento 62/2020, de autoria do vereador 
Ronaldo Bento (PSB), que orienta a Prefeitura, 
autarquias municipais e a Fundação Renova a 
priorizarem a contratação de empresas de 
locação de veículos da cidade.
  O autor do requerimento justificou seu pedido 
destacando que já é possível observar uma 
retração econômica em vários setores e que sua 
proposição é uma forma de buscar alternativas 
para minimizar os impactos negativos na 
economia durante o distanciamento social. “Ao 
passar próximo às locadoras de veículos de 
Mariana podemos perceber que quase 80% da 
frota está à venda, pois os empresários não 
conseguem alugar seus veículos. Por isso eu 
peço à Prefeitura e à Câmara que intercedam 

VEREADORES MARIANENSES APROVAM REQUERIMENTO PARA 
VALORIZAÇÃO DE EMPRESAS DO MUNICÍPIO
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Educação

Julia Sant'Anna apresenta informações sobre o desenvolvimento do modelo que começa na próxima segunda-feira (18/5) para os estudantes mineiros.

escola em estreito diálogo com as Secretarias 
Municipais  de  Educação,  por  meio do 
aproveitamento  dos  trabalhadores  em 
deslocamento das prefeituras, dos segmentos 
representativos das respectivas comunidades, entre 
outras possibilidades que sejam adequadas a cada 
comunidade escolar. Assim, não é necessário que 
os alunos se desloquem até a escola.
  Toda a estratégia para que o material chegue às 
famílias será organizada pelos gestores das 
unidades de ensino. A entrega do PET impresso 
poderá, ainda, ser realizada por meio dos serviços 
postais ou de outra forma colaborativa construída 
junto às associações rurais e comunitárias ou 
lideranças das comunidades (Associações, 
Sindicatos, Conselhos, Pastorais, Agentes 
Comunitários) desde que, obrigatoriamente, sejam 
acatadas as orientações das autoridades da área de 
saúde.
  A mesma estratégia utilizada para entrega do PET 
ao aluno poderá ser utilizada para o retorno da 
atividade para correção do professor. Sempre 
levando-se em consideração as orientações da 
SES-MG.
  O programa de TV “Se Liga na Educação” será 
exibido pela Rede Minas, de segunda a sexta-feira, 
nos dias úteis, pela manhã. As teleaulas vão 
priorizar os conteúdos que os alunos têm mais 
dificuldades e, além disso, uma hora da 
programação será transmitida ao vivo, permitindo 
que os estudantes possam interagir e tirar dúvidas.  
Os conteúdos foram distribuídos por área de 
conhecimento. Na segunda-feira, a temática será 
linguagens (Português, Inglês, Literatura, Artes e 
Educação Física). Na terça-feira, o assunto é 
Ciências Humanas (História e Geografia). 
Matemática será estudada na quarta-feira. Na 
quinta, será a vez das Ciências da Natureza 
(Biologia, Química e Física). E, na sexta-feira, 
uma programação específica voltada para os 
alunos que estão se preparando para o Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem).
  Também será disponibilizado o aplicativo 
Conexão Escola. A ferramenta vai reunir o PET, o 
programa de TV “Se Liga na Educação” e os 
materiais utilizados nas teleaulas. A conexão do 
perfil do aluno com a rede para utilizar o aplicativo 
será custeada pelo Governo de Minas. E, em breve, 
a plataforma vai oferecer a interação entre os 
alunos e os professores por meio de salas de aula 
virtuais.
   Em complemento a tudo isso, as redes sociais e o 
site estudeemcasa.educacao.mg.gov.br também 
poderão ser acessados para que sejam obtidas 
instruções sobre como baixar o aplicativo, acessar 
os conteúdos do PET e assistir às teleaulas exibidas 
no “Se Liga na Educação”, por exemplo. Nesse 
site será disponibilizado, também, Guias Práticos 
para os alunos e professores com orientações para 
a utilização das ferramentas, além de perguntas e 
repostas sobre as ferramentas e o Regime de 
Estudo não Presencial.

algumas estratégias para todos os alunos que, 
eventualmente, apresentarem dificuldades de 
aprendizado no modelo de aulas remotas.
  “Estamos organizando um planejamento 
bastante cuidadoso de retomada das aulas 
presenciais. E, no retorno, será realizada uma 
avaliação diagnóstica para que a gente entenda 
eventual defasagem, as dificuldades que não 
foram desenvolvidas, para que os estudantes 
possam ter uma retomada do conteúdo ou até 
mesmo reforço escolar”, informou Geniana.
Diferentes iniciativas
  Os Planos de Estudos Tutorados (PETs) são 
apostilas com orientações de estudo e plano 
mensal de atividades. O material foi elaborado por 
ano de escolaridade, considerando o Currículo 
Referência de Minas Gerais (CRMG) e a Base 
Nacional Comum Curricular (BNCC).
  É importante salientar que as ações pedagógicas 
previstas nos PETs têm como objetivo a retomada 
do conteúdo programático, a consolidação e o 
posterior avanço na aprendizagem, e serão 
utilizadas para compor a carga horária obrigatória 
conforme previsto na Resolução SEE nº 
4.130/2020.  
  A distribuição aos  alunos  será  feita 
prioritariamente pelos meios virtuais como site, e-
mail e Whatsapp. Os alunos que não têm acesso à 
internet receberão o material impresso.
  A organização do processo de entrega do PET 
impresso aos estudantes deverá ser feita pela 

Store. A navegação na plataforma será custeada 
pelo Governo de Minas. Os planos de estudo 
tutorado foram disponibilizados nessa terça-feira 
(12/5) no site:
 estudeemcasa.educacao.mg.gov.br.
  A coletiva também teve a participação da 
subsecretária de Desenvolvimento da Educação 
Básica, Geniana Faria, que esclareceu como vai 
funcionar a parte avaliativa das atividades feitas 
durante o período de aulas remotas.
  Segundo ela, o momento é para garantir que os 
alunos sejam estimulados a aprender os conteúdos 
conforme o que determinam as apostilas do Plano 
de Estudo Tutorado (PET), por meio de atividades 
de fixação. As avaliações, explicou a subsecretária, 
serão realizadas quando as aulas presenciais forem 
retomadas. 
  Ainda de acordo com Geniana, a carga horária 
obrigatória de 800 horas, estabelecida pelo 
Conselho Nacional de Educação, está sendo 
cumprida e considerada no Plano de Estudo 
Tutorado (PET), mas a forma como será fechado o 
ano letivo ainda será definida. “A organização das 
demais horas, no retorno das aulas presenciais, 
depende de normativa do Conselho Estadual de 
Educação”, disse. 
  Para os alunos público da educação especial, a 
subsecretária também destacou que o material foi 
desenvolvido considerando-se  todas  as 
especificidades. Além disso, a subsecretária 
enfatizou que também estão sendo desenvolvidas 

  A secretária de Estado de Educação, Julia 
Sant'Anna, explicou nesta quarta-feira (13/5), em 
coletiva virtual, como    funcionará o Regime de 
Estudo não Presencial lançado pela Secretaria de 
Estado de Educação (SEE). Na oportunidade, Julia 
falou sobre o funcionamento das ferramentas 
propostas para viabilizar o ensino remoto e 
tranquilizou professores, alunos e familiares sobre 
a continuidade dos estudos durante o período de 
distanciamento social.
“Não haverá atividades de professores e alunos em 
escolas," disse. N" ão há com o que se preocupar. 
Professores não têm que se dirigir às escolas, esse 
acompanhamento deverá ser feito, integralmente, 
de suas casas”, afirmou. 
  A estratégia apresentada está alinhada às 
orientações propostas pelo Comitê Extraordinário 
Covid-19, coordenado pela Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG), como medida para o 
enfrentamento e controle da pandemia de 
coronavírus. Na coletiva, a secretária também 
ressaltou que todas as atividades serão feitas em 
casa e que as escolas permanecerão fechadas 
enquanto for necessário.
  De acordo com Julia Sant'Anna, o modelo 
adotado em Minas foi desenvolvido em sintonia e 
diálogo com professores, equipe pedagógica e 
instituições ligadas à educação. Todos os recursos 
foram pensados para garantir  que seja 
contemplado o maior número possível de alunos, 
de modo que possam seguir tendo direito ao 
aprendizado,  sem ficarem expostos  às 
aglomerações e a riscos neste momento.
Continuidade dos estudos
  A situação de ensino remoto vai possibilitar que 
os alunos da rede pública estadual de Minas Gerais 
sejam menos afetados na evolução de seu processo 
formativo, preparando os estudantes para que 
sejam impactos o mínimo possível no momento 
em que as atividades presenciais forem retomadas.
  Segundo a secretária, o diálogo e o esforço de 
gestores e professores foram fundamentais para 
que Minas Gerais elaborasse um modelo de 
destaque nacional, com os recursos elogiados por 
instituições ligadas à educação. “Estamos com as 
melhores ferramentas nacionalmente. A gente não 
admitiu que não fossem usadas as melhores 
ferramentas, dispôs recursos financeiros para 
garantir isso", ressaltou. "Vamos conseguir ter 
bastante orgulho desse processo”, acrescentou.
  Para o Regime de Estudo não Presencial, foram 
estruturadas três recursos que vão funcionar de 
maneira complementar nesse período: o Plano de 
Estudo Tutorado (PET); o aplicativo Conexão 
Escola; e o programa de TV “Se Liga na 
Educação” que será exibido pela Rede Minas. 
Além disso, as redes sociais e o site da SEE 
também ajudarão na integração das ações.
  A estreia do programa “Se Liga na Educação” 
será na segunda-feira (18/5) e o aplicativo estará 
disponível no Google Play Store na mesma data. 
Em breve, será disponibilizado também na Apple 

SECRETÁRIA DE EDUCAÇÃO DETALHA REGIME DE ESTUDO NÃO PRESENCIAL 
NA REDE ESTADUAL DE ENSINO

Foto: Divulgação / Secretaria Estadual de Educação 
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Dia das mães!!

“Mãe é força que tudo aguenta, que tudo suporta por amor. É sublime 
conforto onde se aninham desesperos, desgostos, corações quebrados ou 

apenas desencontrados...
Mãe é pilar seguro, colo de amor incondicional, sorriso e palavra que 

acalmam, que orientam. Para todas as mães que na Terra representam o 
maravilhoso milagre da criação; que geram com o seu ventre e amam com o 
coração; um bom dia na data que por excelência as celebra: o Dia das Mães!”

facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar
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Aniversariante especial do mês de maio! Nossa querida
Paula! Felicidades sempre! Na foto ao lado de seu lho!

Nossos parabéns vai pra esse cara sensacional Alisson (Liu),
ele comemorou + 1 ano de vida! Felicidades querido!

Hoje é aniversário de uma prossional exemplar:
Denilton (Saturno Produções). Felicidades!

Karol em seu 58º dia de quarentena! #FicaEmCasa
Presença vip de nossa querida Beth Cota! 

Simpática, inteligente e um coração enorme!

Casal da semana! Joyce e Henrique! Henrique possui um 
canal no youtube e Joyce compartilha de ótimas dicas em seus
instagram: @joycecristinaof e @henriquesanttosof


